
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ’.

смену!
ГАЗЕТА 
ОСНОВАНА 
18 НЮНЯ

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМН ВЛКСМ

1920 ГОДА мв 133 11076Ч ♦ пятница, 7 июля w»r.
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО. 
КРОКЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА.
Цена 2 кол.

Комсомольцы и молодежь Свердловской области горячо обсуждают
задачи по развитию сельского хозяйства, выдвинутые в докладе Ге
нерального секретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева на июльском Пленуме Цент
рального Комитета партии, в постановлении Пленума.

ф «ЗЕЛЕНАЯ 
ЖАТВА-78»

«Высокую культуру и каче 
во — обслуживанию населе

СЕНОКОС
лично трудятся комсомольцы 
свердловской аптеки № 4. В 
дружном коллективе семна
дцать комсомольцев, большин
ство из них ударники комму-

труда.

I КОМСОМОЛ НЕ ПОДВЕДЕТ
Поднять на новый каче- будущее. В ней четко пока- дач, пост

НАБИРАЕТ
ысокое 
ча Шу-

Поднять на новый каче
ственныи уровень всю рабо
ту по сельскому хозяйст
ву — так мы, труженики се
ла, понимаем главную зада
чу, поставленную в докладе 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева на Пленуме ЦК КПСС.

Доклад товарища Л. ,И.

будущее. В ней четко пока- дач.

Брежнева это целая про-
грамма развития сельскохо
зяйственного производства на

заны имеющиеся резервы 
для улучшения работы в 
этой важной отрасли народ
ного хозяйства. Всемерно ис
пользовать эти резервы — 
вот что стоит сейчас на по
вестке дня. Думается, что 
без этого, например, кол
лективу нашего колхоза 
«Трудолюбие» нс добиться

поставленных партией,
немалую роль может сы
грать комсомол. Чувство от
ветственности за свое де-

характерная черта
члена ВЛКСМ. И я уверен: 
комсомол села не подведет.

С

ТЕМП
каждым днем расширяет-

ся круг хозяйств, приступив-
ших к летней страде заго-

урожая зерновых 
неров с гектара, 
за такой урожай 
ся в этом году.

В выполнении

в 30 цент- 
А именно 

мы борем-

важных за-

Г. КАЗАКОВ, 
звеньевой 

колхоза «Трудолюбие» 
Пышминского района, 

член райкома ВЛКСМ, 
кавалер знака 

ЦК ВЛКСМ 
«Золотой колос».

товке кормов для обществен
ного животноводства. В сегод
няшнем подборке информа
ций мы рассказываем о том, 
как молодые механизаторы 
Среднего Урала участвуют в 
создании кормовой базы сов
хозов и колхозов.

СЫСЕРТСКИЙ РАЙОН
Механизаторы совхоза

«Щелкунский» одними из пер-

милова. Победитель в социа
листическом соревновании на 
звание «Лучший по профес
сии», Галина была удостоена 
права подписать Рапорт Ленин
ского комсомола ЦК КПСС к 
60-летию Великого Октября.

НА СНИМКАХ: фармацевт 
Галина Шумилова: техучебу 
проводит провизор-аналитик

БАРАНОВА

;йцсорг »лкмш шитом

КУРС-HA МЕХАНИЗАЦИЮ
С волнением и живым ин- дальнейшем развитии сель- вительства мы ответим удар-

вых в районе приступили 
заготовке зеленой массы 
сенаж. Учитывая то, что в

тересо.м знакомились моло
дые рабочие совхоза имени 
50-летия СССР с сообщения
ми о работе июльского Пле
нума ЦК КПСС, с докладом, 
сделанным на нем Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым. Впечатляющие цифры, 
новые перспективы, принци
пиальный разговор о пробле
мах сегодняшнего села —
все это не может 
вать нас. Вновь

не волно- 
и вновь

убеждаемся мы в неустанной 
заботе ленинской партии, се
Центрального Комитета, 
но товарища Брежнева

лич- 
о

дальнейшем развитии сель
скохозяйственного производ
ства. о превращении его в 
передовой сектор нашей эко
номики.

Как механизатор, я полно
стью поддерживаю курс на 
дальнейшую механизацию 
сельхозработ, на совершенст
вование машинного парка 
совхозов и колхозов. Свое
временно прозвучали в док
ладе и проблемы, связанные 
с высокоэффективным ис
пользованием техники. Эти 
вопросы нам. комсомольцам 
села, необходимо взять под 
свой неослабный контроль.

На заботу партии и пра-

ным трудом, 
временный

На севе наш 
комсомольско-

молодежный коллектив пора-

нешнем году создались благо
приятные условия для заго
товки полуторагодового запаса 
кормов, труженики хозяйства 
пересмотрели свои обяза
тельства, решили в значитель
но большем количестве полу

ботал неплохо, 
достигала 200

Выработка 
процентов.

чить сенажа, силоса, 
минной травяной муки,

Приложим все силы, чтобы 
и во время уборочной тру
диться по-ударному, свести к 
минимуму потери. внести 
свой достойный вклад в вы
полнение решений июльско
го Пленума ЦК КПСС.

И. ИВАНОВ, 
механизатор 

совхоза 
имени 50-летня

СССР. 
Красноуфимский р-н.

щей и корнеплодов. Так, к 20 
июля щелкунские механиза-
торы дали < 
менее 3000 
массы.

слово заложить не
I тонн сенажной

Сейчас на
ях работает 
агрегата, /

совхозных угодь- 
четыре силосных

между которыми

(нашими руками молодыми
Обсуждение в комсомоль

ских группах и предстоящее 
собрание с повесткой «Итоги
июльского Пленума ЦК
КПСС и задачи комсомоль
цев совхоза» — это только 
начало работы нашего ко
митета ВЛКСМ по изучению 
и пропаганде положений док
лада Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, аграрной полити
ки партии на данном этапе.

Наше хозяйство имеет 
овоще-молочное направле
ние. Как программу своей
деятельности восприняли
комсомольцы указания Лео
нида Ильича о необходимо
сти роста производства мо
лока, улучшения снабжения 
населения овощами. Ведь 
именно на базе совхоза пред-

нуме предложение: «В це
лях улучшения снабжения 
овощами в зимнее время 
очень важно также увели
чить выращивание овощной 
продукции за счет строи
тельства теплиц и парников».

Однако строительство теп
личного комплекса площа
дью 6 гектаров идет крайне 
медленно. Комсомольцы сов
хоза рады приложить все 
силы для повышения выхода 
продукции. Но строители, 
среди которых, кстати, не
мало комсомольцев, нас по
стоянно подводят. Теплич
ный комплекс не единствен
ный пример. Трест «Сверд-

уже июль, а ясности со сро
ками все еще нет. Поэтому 
очень своевременно подняты 
на Пленуме ЦК КПСС воп
росы внимания к строитель
ству на селе. Все молодые 
сельчане поддерживают курс 
на коренное улучшение поло
жения в этой области.

Мы же со своей стороны 
заверяем партию, что планы 
дальнейшего развития сель
ского хозяйства будут во
площены в жизнь нашими 
молодыми руками.

организовано социалистиче
ское соревнование. Лидерст
во в трудовом соперничестве 
с первых дней летней страды 
удерживает агрегат молодого 
тракториста Валентина Бата
лова. Ежедневно Валентин 
выполняет задания на 130—140 
процентов при отличном каче
стве.

БОГДАНОВИЧСКИЙ РАЙОН
Во многих хозяйствах райо

на прошли партийно-комсо
мольские собрания, посвя
щенные проведению сеноза
готовительных работ и уборки 
урожая.

Комитеты комсомола от
дельных колхозов района уже 
завершили организационную 
работу. Так, в колхозе имени 
Свердлова на период загото
вительных и уборочных работ 
создано и приступило к рабо
те комсомольско-молодежное

Трудовая
вахта
продавцов

Комсомольцы и молодежь 
свердловского магазина № 24
(гастроном «Центральный»)

полагается воплотить в
жизнь прозвучавшее на Пле-

ОБМЕН ОПЫТОМ
Вчера в Доме политиче

ского просвещения в Сверд
ловске начался областной 
семинар организаторов мас
сово - политической работы 
среди населения по месту 
жительства.

Семинар открыл секретарь 
обкома КПСС В. А. Жите
ле F

Секретарь Свердловского 
горкома КПСС В. В. Андри-
анов 
дом 
ход

выступил с 
«Комплексный

докла- 
под-

к вопросам коммуки-
стического воспитания и 
дальнейшее совершенствова
ние массово - политической 
работы партийных организа
ций Свердловска с населе
нием по месту жительства». 
Заведующий кафедрой науч-
кого 
ского 
цент, 
наук 
ла л

коммунизма Свердлов-
пединститута. до-

кандидат философских
Г. Е. Зборовский 
сообщение на

«Свободное время

I сде- 
тему: 

трудя-
щихся: проблемы и перспек
тивы его использования». 
Заведующий отделом пропа
ганды и агитации Нижнета
гильского горкома КПСС 
Г. Г. Азанов рассказал уча-
стникам 
работы

семинара об опыте 
Нижнетагильского

горкома партии по подготов
ке и проведению «Дня горо
да»

Первый день работы семи
нара завершился изучением 
опыта партийных организа- 
пий Свердловска, по руковод
ству идейно-воспитательной 
и культурно-массовой рабо
той спели населения.

ПОЧЕТНОЕ 3RAHMF
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР за заслу
ги в обдаст*4 советской печати 
почевоено почетное звание 
«Заслуженный работник куль
туры РСФСР» Нине Андреевне 
ПОЛОЗКОВОЙ — заведующей 
отделом редакции журнала 
«Урал».

ловскмелиорация» строит
для нас автоматизированную 
оросительную систему. На-
сосные станции обещали
сдать к 5 мая. потом к 15. 
затем к 10 июня. На дворе

Р. САЛИМОВ, 
инженер-мелиоратор, 

секретарь 
комсомольской 

организации 
совхоза 

«Орджоникидзевскнй»
Свердловского 

треста «Овощепром».

звено, 
сандром 
«Родина»

возглавляемое

товителей 
Руководить

Белых, 
в звено 
вошли

: Алек- 
колхозе

кормозаго- 
64 человека.

коллективом кос-
цов будет секретарь комсо
мольской организации хозяй
ства, молодой коммунист Вик
тор Власов. После распреде
ления делянок на колхозных 
сенокосах звено приступило к 
работе.

Во имя мира, в интересах народа
Девятая сессия Верховного Совета СССР девятого созыва

Стремление советского 
рода к миру и созиданию 
ко выразилось в работе 
вятой сессии Верховного

на- 
яр- 
де- 
Со-

съездов партии 
щих Пленумов

и последую- 
ЦК КПСС.

С докладом «О проекте за
кона о порядке заключения.

встали на трудовую ударную 
вахту в честь 60-летия ВЛКСМ 
«120 дней комсомольской га
рантии качества обслужива
ния тружеников Свердловска» 
и приняли в связи с этим по
вышенные социалистические 
обязательства.

Коллектив магазина берет
ся обеспечить максимум 
удобств и внимания покупате
лям, внедрить дополнительные 
услуги: открыть стол заказов

одном свердловских
заводов, расширить уже
ботающий стол 
самом магазине,

заказов
ра- 
при

совершенст-
вовать обслуживание ветера
нов Великой Отечественной 
войны и труда, шире внедрять 
систему приема заказов от на
селения по телефону и достав-
ку продуктов

Труженики 
руют также в 
дения ударной

на дом.
магазина плани- 

период прове- 
I вахты продать

вета СССР девятого созыва, 
с новой силой продемонстри
ровавшей торжество социали
стической демократии. Заин
тересованно. по-деловому де
путаты всесторонне обсуж
дают проекты законов СССР, 
разработанные в соответст
вии с Конституцией СССР, 
решениями XXIV и XXV

6 июля в 10 часов утра в 
Большом Кремлевском двор
це началось совместное засе
дание Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховного 
Совета СССР.

Совместное заседание па
лат открыл Председатель Со
вета Союза, депутат А. П. 
Шитиков.

исполнения и
международных
СССР» выступил
иностранных

денонсации 
договоров

дел
министр 

СССР.
депутат А. А. Громыко.

С докладом «О проекте за
кона о выборах в Верховный 
Совет СССР» выступил сек
ретарь ЦК КПСС, депутат 
И. В. Капитонов.

(ТАСС, 6 июля).

населению товаров сверх пла
на на 70 тысяч рублей. А за 
счет улучшения качества всей 
работы предприятия, эффек
тивного использования торго
вых площадей и оборудова
ния, расширения ассортимен
та, строгого режима эконо-
мии — получить 
с половиной 
сверхплановой

Комсомолки

не менее трех 
тысяч рублей 
прибыли.

Нина Худяко-

ф СООБЩЕНИЕ 
ТАСС

5 июля 1978 года 
успешного выполнения

«СОЮЗ 30» НА ЗЕМЛЕ

ва из молочно-жирового от
дела, Татьяна Плотникова, 
комсорг бакалейного отдела, 
и Людмила Кузнецова из от
дела «Кафетерий» предложили

БОЛЬШОЕ значение на
XVIII съезде комсомо

ла было уделено участию мо
лодежи в .развитии Западной 
Сибири. Выступая на съезде, 
Генеральный секретарь ЦК
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев под
черкнул, что «...освоению За
падной Сибири могут помочь 
и те, кто трудится в других 
местах. Для этого нужно всю
ду, где выполняются заказы 
Тюмени,., взять над ними ком
сомольское шефство, чтобы 
помочь покорить просторы и 
недра Тюмени с минимальны
ми затратами трудовых ресур
сов».

Своевременное и качествен
ное выполнение заказов для 
наших сосе дей-тюменцев ста
ло повседневным делом мо
лодых уральцев. На пред
приятиях области значитель
ное внимание уделяется уве
личению объема поставок 
нефтяникам оборудования и 
материалов. На Уралмашза
воде при активном участии 
молодежи освоен выпуск уни
кальных установок кустового 
бурения, большой объем и 
широкий ассортимент поста
вок в Тюменскую область у 
Нижнетагильского металлур
гического комбината, у сверд
ловских заводов — шинного 
и резиновых технических изде
лий, Первоуральского, Синар
ского, Северского трубных 
заводов и многих других пред
приятий Среднего Урала.

Претворяя в жизнь реше
ния XVIII съезда комсомола, 
бюро Свердловского обкома 
ВЛКСМ 22 июня 1978 года при
няло постановление «О шеф
стве комсомольской организа
ции области над освоением 
территориально - производ
ственного комплекса нефтяных 
и газовых месторождений За
падной Сибири».

Разработан целый ряд кон
кретных мероприятий, на
правленных на мобилизацию 
комсомольцев и молодежи на 
безусловное выполнение за

ф ЗАКАЗЫ ДЛЯ ТЮМЕНИ

Урал-Сибири
казов для тюменских нефтяни
ков. Открыта новая страница 
самоотверженного труда на
ших земляков на Всесоюзных 
ударных стройках страны. При
нято решение: сформировать 
из лучших мблодых рабочих 
области ударный* комсомоль
ский отряд "«Свердловский 
комсомолец». Отряд войдет в 
состав известного на всю 
страну комсомольско-моло
дежного треста «Тюменьгаз- 
монтаж». Уральцы будут ра
ботать на сооружении маги
стрального газопровода
Уренгой — Челябинск. В от
ряд принимаются лица, вла
деющие специальностями 
слесаря - сантехника, вентй- 
ляционника, газоэлектросвар- 
щика. Заявления необходимо 
подавать в городские, район
ные комитеты комсомола. 
Планируемый отъезд отряда в 
Сургут — август — сентябрь 
нынешнего года.

Большие задачи стоят пе
ред комсомольскими органи
зациями Свердловской же
лезной дороги, Средне-Ураль
ского территориально-транс
портного управления, Ураль
ского управления граждан
ской авиации. Много продук
ции изготавливают наши пред
приятия для Тюмени. Необхо
димо дать этим важным гру
зам «зёленую улицу».

Поставлена цель: взять под 
комсомольский контроль ус
ловия труда и качество обслу
живания пассажиров поезда 
Свердловск —- Сургут, свое
образного моста между сто
лицей Среднего Урала и кра
ем нефтедобытчиков. Комите
ту комсомола резерва провод
ников Свердловского отделе
ния железной дороги надо 
скомплектовать боевой комсо- 
мольско - молодежный кол
лектив этого поезда, чтобы

люди приезжали в Сургут 
только с отличным настрое
нием.

Большая работа проведена 
по подготовке к заключению 
договора о сотрудничестве 
Свердловского и Тюменского 
обкомов ВЛКСМ по освоению 
территориально - производст
венного комплекса нефтяных 
и газовых месторождений За
падной Сибири.

Бюро обкома ВЛКСМ одоб
рило проект этого докумен
та, целью которого является 
дальнейшее расширение дело
вых связей, обмен опытом 
комсомольского актива наших 
областей, оказание шефской 
помощи Тюменской облас+и 
со стороны Свердловской об
ластной комсомольской орга
низации, мобилизация ком
сомольцев и молодежи обла
стей на ударный труд по ос
воению нефтяных и газовых 
месторождений Тюменской 
области.

В рамках этого договора в 
июле будет проведено обла
стное совещание секретарей 
комсомольских организаций 
заводов-поставщиков обору
дования и материалов в Тю
менскую область, планируется 
организовать социалистиче
ское соревнование между 
Всесоюзными ударными ком
сомольскими стройками наших 
областей, провести по ним ав
томотопробег, направлять на 
ударные стройки Тюмени лек
торов, агитбригады, и многое 
другое.

Эта работа будет конкрет
ным вкладом комсомольских 
организаций нашей области ж 
выполнение решений XVIII 
съезда ВЛКСМ.

А. СИЛАНТЬЕВ, 
заведующий сектором 

ударных комсомольских 
строек обкома ВЛКСМ.

после 
запла-

нированных исследований и 
экспериментов на борту ор
битального научно - исследо
вательского комплекса «Са
лют-6» — «Союз-29» —
«Союз-30» международный 
экипаж в составе дважды Ге
роя Советского Союза, лет
чика-космонавта СССР Кли
мука Петра Ильича и космо
навта-исследователя. гражда
нина Польской Народной 
Республики Гермашевского 
Мирослава возвратился на 
Землю. Работу на борту ор
битальной станции «Са
лют-6» продолжают космо-

работ на борту орбитального 
комплекса «Салют-6» — «Со-
юз-29» «Союз-30», космо-

навты В. В. Коваленок 
А. С. Иванченков.

Спускаемый аппарат

навты подготовили корабль 
«Союз-30» к возвращению на 
Землю. В спускаемый аппа
рат были перенесены матери
алы с результатами научных 
исследований и эксперимен
тов.

В 13 часов 15 минут мос
ковского времени корабль и 
станция расстыковались, за
тем была включена тормоз
ная двигательная установка 
корабля. Но окончании рабо
ты двигателя произошло раз
деление отсеков космического 
корабля «Союз-30», и спус-

рищи Коваленок, Иванченков. 
Климук и Гермашевский про
водили визуальные наблюде
ния и фотографирование раз
личных районов поверхности 
Земли в целях изучения при
родных ресурсов, выполни пи 
ряд технологических и меди- 
ко - биологических экспери
ментов, подготовленных уче
ными и специалистами Совет
ского Союза и Польской На
родной Республики. В частно 
сти. в условиях космического 
полета были получены новые 
материалы, изучалось влия
ние невесомости на образова
ние и рост полупроводнико

по

каемый аппарат перешел 
траекторию снижения.

ВЫХ кристаллов. Значите ль-

также в 
четыре 
дежных 
горячо

ходе вахты создать 
комсомольско-моло- 

коллектива, что было 
поддержано всеми

работниками магазина.

Инициатива комсомольцев, 
с которой они выступили на 
открытом комсомольском со
брании, была поддержана ад-
министрацией 
организацией

4 партийной 
предприятия.

Более того, было принято ре-
том,

включатся все работники

Сейчас 
ведению 
начали*

в вахту

создан штаб по про
вахты. Художники 

оформлять «Уголок

рабля «Союз-30» совершил 
мягкую посадку в расчетном 
районе территории Советско
го Союза в 300 километрах 
западнее города Целиногра
да. Самочувствие космонав
тов Климука и Гермашевско- 
го после приземления хоро
шее.

Полностью выполнив зап-
лакированную программу

На расчетной высоте была 
введена в действие парашют
ная система, непосредственно 
у Земли включились двигате
ли мягкой посадки, после че
го спускаемый аппарат плав 
но приземлился.

В ходе семисуточного по
лета на борту орбитального 
научно - исследовательского 
комплекса «Салют-6» — «Со- 
юз-29» — «Союз-30» това-

ный объем йсследований ка
сался проблемы создания оп
тимальных условий для обес
печения жизнедеятельности 
экипажей в длительном кос 
ми чес ком полете.

вахты», где будет отображать
ся ее ход. Каждые две неде
ли вахты будут посвящены оп
ределенному году. Это помо
жет молодым людям лучше 
изучить славные страницы ис
тории нашей Родины, путь, ко
торым прошел комсомол. В 
эти недели состоятся лекции, 
беседы, политинформации на

Успешно 
очередной 
космический 
новый шаг в 
ничестве <

завершенный 
м еж д у н аро д н ы й 

I эксперимент — 
братском сотруд- 

социалистических

соответствующие темы. 
— Мы надеемся с

справиться всеми
честью

стран, основанном на вели
ком принципе пролетарского 
интернационализма.

обязательствами, — говорит 
секретарь комитета комсомо
ла магазина Валентина Седо
ва, — ведь у нас накоплен хо
роший опыт работы.

0 ПРАГА. «Рекорды, ка
чество. эффективность — 
каждый день» - - под таким 
девизом трудятся работники 
крупнейшего в стране Витко- 
вицкого металлургического и 
машиностроительного комби
ната им. К. Готвальда. Уча
ствуя в этом движении, кол
лектив конструкторского бю
ро комбината добился сокра
щения на 2 года сроков про
ектирования и изготовления 
гигантского прокатного стана 
«3000» для Советского Сою
за. Проектировщики предло
жили новые прогрессивные 
решения конструкции стана, 
широко применяли электрон
но-вычислительную технику.

0 ХЕЛЬСИНКИ. Для 
атомной электростанции в 
Ловисе, строящейся в Фин
ляндии при помощи Совет
ского Союза. прибыл реак
тор. Доставленный из СССР 
агрегат весом более 200 тонн 
предназначен для второго 
энеогоблока электростанции.

Первый энергоблок, даю
щий около 10 процентов всей 
электпоэнергии, вырабаты
ваемой в стране, вступил во 
второй год промышленной

нам только что 
| сообщилД 

. • ■ телетайп

нам только что
сообщил

телетайп
эксплуатации. На нем к на
чалу июля выработано 4 мил
лиарда квт.-часов электро
энергии.

0 БОНН. «Миллионная 
армия безработных в ФРГ 
стала главной социальной 
проблемой. Психологические 
последствия массовой безра
ботицы поистине ужасны».— 
с таким заявлением выступи
ли в печати три западногер
манских научно-исследова
тельских общества.

По их подсчетам, безрабо
тица в ФРГ может достиг
нуть & началу 90-х годов 
двух- и даже трехмиллионно
го рубежа.

0 НЬЮ-ЙОРК. Господст
во западных монополий в На
мибии является одним из 
главных препятствий на пути 
достижения народом этой 
страны политической и эко
номической независимости. 
К такому выводу приходят 
авторы доклада, подготовлен

ного комитетом ООН по де
колонизации. В документе 
отмечается, что в экономике 
Намибии, незаконно оккупи
рованной ЮАР в нарушение 
решений ООН, хозяйничают 
иностранные компании, бази
рующиеся в ЮАР. а также в 
США, Англии. ФРГ и неко
торых других западных стра
нах.

0 ДЕЛИ. Быстрыми тем
пами продолжают наращи
вать производство предприя
тия компании государствен
ного сектора Индии «Бхарат 
хэви электрикал лимитед».

Проектной мощности — 
200 тысяч штук — достиг
нет в текущем финансовом 
году выпуск телевизионных 
кинескопов, увеличится и 
выпуск телевизоров, состав
ляющий в настоящее время 
150 тысяч в год.

Большую помощь Индии в 
организации выпуска телеви
зионного оборудования ока
зывает Советский Союз, дру
гие социалистические стра
ны. поставляющие детали и 
узлы.

(ТАСС, 6 июля).
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ЗАНИМАТЬСЯ проф- 
оо'юнтационной рабо
той Люба Чиркова 

начала в конце прошлого 
года. Беспокоило то. что 
приходилось надеяться толь
ко на собственную инициа
тиву: опыта профориента
ционной работы у нее не 
было. В тресте ее убежда
ли: необходимы кадры,
стройки города испытывают 
острую нужду в рабочей 
силе.

Начала с организации экс
курсий для школьников го- 
оода. Составила график. 
Получилось, что до конца 
учебного года она сумеет в 
семи школах провести неде
ли по пропаганде профессии 
строителя.

...Автобус медленно взби
рается на крутой пригорок. 
Останавливается. Отсюда, 
как на ладони, открывается 
широкая панорама четверто
го и пятого микрорайонов, 
которые соединяет улица 
Западная. Побывав в этих 
местах, получаешь нагляд
ное представление о нынеш
нем Первоуральске. Краси
вые высотные здания, сту
пеньками устремившиеся к 
Чусовой, создают неповтори
мый облик еще одного 
уголка индустриального го
рода.

С этим мнением экскур
совода были согласны все, 
кто участвовал в тот день в 
путешествии по родному 
Первоуральску. А началось 
оно для учащихся второй 
средней школы с поселка 
хромпикового завода. Ребя
та узнали, как создавалось 
это предприятие. Потом — 
строительство новотрубного 
завода, известного своей

продукцией на весь мир. 
Именно с его цехов началась 
история ордена Ленина тре
ста «Уралтяжтрубстрой». 
Школьники в тот день по
бывали в поселке огнеупор- 
щиков Динас. Здесь они 
знакомились с теми, кто вы
брал профессию строителя.

Завершилась та, первая 
экскурсия в седьмом про
фессионально - техническом 
училище. В этом новом 
учебном заведении можно 
получить многие специаль
ности, необходимые стройке.

После экскурсий неделя 
профориентации продолжа
лась. Состоялись встречи 
учащихся с людьми, кото
рые строят город. Шестьде
сят три строителя побывали 
у школьников. ‘Когда Чиркова 
принималась организовывать 
очередную встречу, то сна
чала шла в одно из подраз
делений треста. В четвертое 
строительное управление, к 
примеру, у нее проторена 
надежная тропинка. Здесь 
не надо убеждать главного 
инженера Льва Ивановича 
Раскопина в том, что надо 
где-то выступить. И всякий 
раз он вместе с Любой со
ставлял списки людей, ука
зывал в нем дни и часы 
встреч.

— Не беспокойтесь, — го
ворил он, — этот список 
передам в отдел надров и по
прошу осуществить конт
роль.

Любе, привыкшей в таких 
случаях к длинным перего
ворам и самостоятельным 
поискам, поначалу даже бы
ло удивительно, что все пе
речисленное на бумаге пре
вращалось в конкретное де-

ГОРДОЕ ЗВАНИЕ-СТРОИТЕЛЬ
Кем быть? Этот вопрос сегодня задают себе вчерашние десятиклассники. Помочь им правильно выбрать профес

сию, определить будущее — об этом шла речь и на недавнем областном слете выпускников 8—10 кдаесов, изъ
явивших желание учиться в профтехучилищах. А всему этому предшествовала профориентационная работа в 
учебном году. Об опыте одного из организаторов ее в Первоуральске — Любови Чирковой — мы рассказываем 
сегодня в нашей газете.

КЕМ БЫТЫ
ло без напоминаний и опоз
даний.

Однажды к семиклассни
кам третьей школы при
шел М. Я. Мальцев. В чет
вертом управлении он воз
главляет бригаду плотников. 
Михаил Яковлевич интерес
но рассказал о свой работе 
на стройке. Мастер Зоя 
Сташковна Хайруллина го
ворила о том. как тружени
ки СУ-4 преображают город, 
выросший из старого деми
довского поселка.

Строит Первоуральск и 
бригада отделочников, воз
главляемая Тамарой Андре
евной Порошиной. Этой 
бригаде в прошлом году за 
успехи в юбилейной вахте 
присуждено звание коллек
тива имени 60-летия Велико
го Октября. Вместе с секре
тарем комсомольской орга
низации управления Анато
лием Тархановым Тамара 
Андреевна вела разговор о 
профессии строителя в ше
стом классе.

А старшеклассники де
сятой школы встретились с 
заслуженным строителем 
республики, почетным граж
данином Первоуральска Ва
силием Васильевичем По- 
литиковым, начальником

участка Федором Дмитрие
вичем Буряковым. Это зна
комство состоялось при уча
стии членов школьного клу
ба «Кем быть?». Побывали 
у них в гостях и сверстни
ки — учащиеся седьмого 
профтехучилища. Кроме то
го, выступил в десятой шко
ле с рассказом о сегодняш
нем дне треста начальник 
отдела труда и заработной 
платы Иван Гаврилович 
Велькин.

А что знают сами выпуск
ники о своем городе? На
пример, на какой улице 
был построен первый круп
нопанельный дом? Или — 
за какой трудовой подвиг 
коллектив треста награжден 
орденом Ленина? И ребята 
правильно отвечали.

Большую помощь в орга
низации и проведении неде
ли профориентации оказала 
организатор воспитательной 
и внеклассной работы Инес
са Александровна Еремчук. 
Она помогла провести кон
сультацию со старшекласс
никами по двум строитель
ным специальностям: камен
щика - монтажника и шту
катура - плиточника. Эти 
специальности выбраны нс 
случайно. Их можно полу

чить в городском межшколь
ном учебно-производствен
ном комбинате.

И вот в назначенный день 
группа ребят встретилась с 
монтажником из управления 
треста «Уралстальконструк- 
ция» Анатолием Трубиным, 
а школьницы — с мастером 
учебно • курсового комби
ната треста А. Л. Посохи
ной. Кстати, Александра 
Лукьяновна принесла тогда 
в школу и необходимый для 
отделочных работ инстру
мент. Живой рассказ с по
казом отдельных операций 
очень понравился ребятам, 
вызвал много вопросов.

После каждой такой не
дели у Любы рос актив по
мощников. В числе лучших 
профконсультантов сегод
ня — бригадиры Фаина Ни
кандровна Ворожцова, Ев
гений Павлович Докучаев. 
Николай Иванович Сова, 
Анатолий Иванович Бушме
лев, начальник участка Вик
тор Николаевич Антышев, 
секретарь комсомольской ор
ганизации завода ЖБИиК 
Таня Быкова. А ведь еще хо
рошо помнится недавнее 
время, когда строителей 
было не просто пригласить

на вечер даже в базовые 
профтехучилища треста.

А однажды Люба в 
ГПТУ-7 за столиками с чаем 
и пирогами собрала сразу 
несколько именитых гостей. 
Цель «огонька», как и не
дель профориентации, по
знакомить учащихся проф
техучилища и старшекласс
ников, которые пришли сю
да, с теми, кто строит шко
лы и больницы, жилые квар
талы и заводские корпуса... 
Для каждого гостя были 
приготовлены вопросы. Сей
час на стройке одна из са
мых «модных» специально
стей — монтажник стальных 
и железобетонных конструк
ций. В чем ее особенности и 
почему она так популярна?

И вот Петр Васильевич 
Шанцев рассказывает ребя
там, как он со своей брига
дой монтажников уже много 
лет строит промышленные 
объекты.

Горячо отстаивал на 
«огоньке» престиж своей 
работы и другой заслужен
ный строитель республики, 
бригадир каменщиков Егор 
Гаврилович Бережной. Когда 
закончилась эта встреча, к 
Чирковой подошел бригадир 
монтажников. Герой Социа

листического Труда Алек
сандр Ильич Петров и ска
зал:

— Знаете, Любовь Викто
ровна, я не пожалел, что 
пришел сюда...

Да, немногословного 
Александра Ильича всякий 
раз не просто уговорить вы
ступить. Люба же тогда с 
приглашением отправилась к 
нему домой. И не пожале
ла. Он много интересного 
рассказал ей. Такие об
стоятельные беседы очень 
помогают и в работе.

Разве, к примеру, могла 
она г, мимолетном знакомст
ве на объекте узнать от 
монтажника Бориса Григорь
евича Гнатенко о сестрах 
Мигалевых? А тут пришла к 
нему домой, познакомилась 
с женой Гнатенко, Ека гери- 
ной Аверьяновной, и потя
нулась цепочка. Оказалось, 
трое сестер ее работают в 
тресте. Их дети — тоже 
строители.

И Люба задумала прове
сти в первой школе вечер 
«Люди города — слава го
рода». Это мероприятие бы
ло последним в учебной 
году. И она очень волнова
лась, что не соберутся вы
пускники: ведь у них толь
ко-только прошел праздник 
последнего звонка. Но акто
вый зал был полон. Многих 
ребят Люба уже знала по не
деле профориентации. Эти 
лица и искала она для внут
ренней поддержки, когда со

сцены повела свой рассказ о 
судьбе сестер Мигалевых.

Много добрых слов в этот 
вечер было' сказано о тех, 
кто верен профессии строи
теля. А награда для Любы— 
аплодисменты, которые не 
один раз вспыхивали в зале

Трудно сейчас говорить о 
результатах работы Любы 
Чирковой. Но одно ясно: 
пропаганда профессии строи
теля не могла пройти впу
стую хотя бы потому, что 
те, кто растет в Первоураль
ске, готовился к- взрослой 
жизни, тепепь уже по-дру
гому смотрят на улицу, по 
которой десять лет спешили 
в школу.

Начинаются летние кани
кулы. А для Любы Чирко
вой продолжается ее рабо
та. На том ее последнем в 
учебном году вечере восемь 
выпускников школ Перво
уральска обратились к 
сверстникам — стать бой
цами строительного отря
да: отряд создается в тре
сте. Ребятам гарантируется 
работа на одном из объектов 
города — строительстве 
Дворца пионеров, учеба в 
учебно - курсовом комбина
те в течение шести месяцев. 
Но «камнем преткновения» 
на пути создания такого от
ряда встают родители. Зна
чит. предстоит теперь у Чир
ковой кропотливая работа с 
ними. Лето для нее — это 
еще и время для размыш
лений: как в следующем го
ду лучше построить свою 
работу.

Город растет, городу 
нужны строители.

Р. ПОДБУРТНАЯ.
Первоуральск.

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРОЖЕКТОР»

ПУТЬ К УСПЕХУ
...Большое и красочно 

оформленное окно «Комсо
мольского прожектора» на 
комбинате «Сухоложскцемент» 
издали привлекает внимание. 
Яркие, остро сатирические 
рисунки — боевое оружие 
«прожектористов» в борьбе 
с недостатками в организации 
производства.

Два года назад задумались 
комсомольцы комбината о том. 
как усовершенствовать методы 
работы своего «КП». «Комсо
мольский прожектор* должен 
быть действенным, значит, 
рейды должны быть актуаль
ными. целенаправленными, 
сигналы — аргументированны
ми». — думали ребята. Они 
решили, что прежде всего 
нужно хорошо организовать 

tpvä самого штаба «КП».
Тогда была организована 

учеба членов штаба и постов 
«КП» на заводе. Программа 
обучения наметилась в ходе 
работы. Она включает в себя 
множество разных вопросов: 
по технологии и повышению 
эффективности производства: 
а также идеологические и 
нравственные проблемы, юри
дические консультации о пра
вах «прожектористов». по 
формам обеспечения гласнос
ти мероприятий «КП».

— Успех к нам пришел не 
сразу, — говорит, вспоминая 
начало своей работы «прожек
тористом», начальник штаба 
<КП» В. Воинков. — Не все 
сначала принимали всерьез 
наши рейды и проверки. Тогда 
и пришло решение объеди
нить некоторые рейды и про
вести их совместно с завод
ской группой народного конт
роля.

Один из первых совместных 
рейдов был по подготовке к 
коммунистическому субботни

ку в прошлом году. Наши по
сты тщательно проверили, как 
выполняются правила склади
рования запчастей в цехах и 
на площадках. Вот тут-то и 
выявилось множество крупных 
и мелких недостатков.

По результатам этого рейда 
было проведено совещание на
чальников цехов, секретарей 
цеховых партбюро, профсоюз
ных активистов. был издан 
приказ директора по заводу, в 
котором ла каждым цехом за
креплялся участок работы по 
устранению отмеченных рей
довой бригадой недостатков. 
Предусматривались сроки 
день субботника или более 
поздние, но не позднее конца 
мая. И вот 1 июня мы прове
ли новую проверку — по вы
полнению приказа. Недостат
ки в основном были исправ
лены. Это уже было призна
ние.

Вот еще один рейд. прове
денный сухоложскими «про
жектористами» недавно. Це
ментный завод подготовил 
площадку для свежего угля. 
Остатки старого. тлеющего 
уже угля были сгружены в 
конце этой площадки на безо
пасном расстоянии. Сухолож
ское предприятие промыш
ленного железнодорожного 
транспорта. осуществлявшее 
транспортировку свежего угля, 
своевременно не отогнало пу
стые вагоны от площадки. В 
результате доступ к расчи
щенному месту был закрыт, и 
свежий уголь частично был 
выгружен на тлеющие остат
ки. То есть возникла опасность 
самовозгорания всего топлива.

Группа народного контроля 
и штаб «Комсомольского про
жектора* пригласили для 
участия в рейде инженера-те
плотехника завода Л, В. Вала-

хову и представителя транс
портного предприятия H. М. 
Колегова. Обследовали пло
щадки газового угля. Подго
товили сигнал. И в трехднев
ный срок уголь был расскла- 
дирован, а площадка очище
на...

Глубокий анализ проверок 
результатов и рейдов, деловой 
характер обсуждения недо

статков и предложений по их 
устранению залог успеха 
совместной работы народных 
контролеров и «прожектори
стов» «Сухоложскцемента». За 
полгода нынче здесь проведе 
но пять совместных рейдов 
результаты которых сразу же 
сказались на работе предприя
тия. Значительно повысилась 
производственная дисциплина, 
снизилось количество прогу
лов — за пять месяцев прош
лого года их было 20. а за тот 
же период этого — всего пять.

...Учатся работать еще луч
ше сухоложские комсомоль
ские «прожектористы». Ко
нечно. это не просто. Но уси
лия не пропадают даром — 
рейды стали эффективнее, 
действеннее. Критически от
носятся «прожектористы» и к 
себе. Не все еще ими сделано 
так, как хотелось бы- Трево
жит слабое взаимодействие 
постов «КП» и групп народ
ных контролеров в цехах. К 
сожалению, нс все проверки 
приносят необходимый резуль
тат. Тут. пожалуй, виноваты 
сами. Бывает, что тему рейда 
выбрали неактуальную. Или 
♦ зацепили» важную проблему, 
но решить ее силами коллек
тива завода, комбината по ка
ким-то причинам невозможно. 
И здесь есть над чем поду
мать.

Т. ЖИГАЛОВА.
Сухой Лог.

БРЯНСК. Студенты Института транспортного машиностроения принимают активное уча
стие в работе студенческого научно-технического общества и конструкторского бюро. Мно
гие дипломные и курсовые работы выполнены по заказу промышленных предприятий. Ин
ститут сотрудничает более чем с 50-ю предприятиями разных городов страны.

Только в 1977 году студенты опубликовали в печати 27 научных работ, получили четы-
ре авторских свидетельства на изобретения, несколько дипломов 
умного технического творчества.
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Своими сомнениями Тамара 
Левенских поделилась с му
жем, к которому всегда об
ращалась за советом и под
держкой.

— У меня-то стремление 
есть, — сказала она. — Но не 
всякое стремление умением 
оборачивается. Как ты дума
ешь, выйдет у меня что-ни
будь или нет?

Уклончиво ответил Генна
дий, но Тамара поняла, что 
подбадривает ее муж, и как-то 
сами собой прошли тревож
ные мысли, на душе стало 
светло и спокойно. А мысли 
Тамарины были вот о чем.

Совсем
Левенских

недавно выбрали 
депутатом Ново-

Пышминского сельского Сове
та. Хлопот заметно прибави
лось. Работа, депутатские обя
занности, в семье — двое ма-
лышей. 
мнение 
сделать 
там ни 
держку

Тут-то и закралось со- 
— попробуй успей 

все дела. Но, как бы 
было, а первую под- 
от мужа она получила.

чалась 
фия.

трудовая бистра*

Обязанности учетчика жи
вотноводческой фермы не из 
легких. Нужно держать под 
контролем все затраты по вы
пуску продукции, проводить 
контрольные дойки, опреде
лять качество молока, оформ
лять наряды, заполнять табеля 
по учету рабочего времени. 
Все это требовало специаль
ных знаний. И Тамара посту
пила в сельскохозяйственный 
техникум, успешно закончила 
его.

Когда пришла Левенских на 
ферму уже дипломированным
специалистом, заведующий
Дмитрий Анисимович Брюха
нов растроганно заметил:

— Ну и молодчина 
Тамара! Жизнь берешь 
Так и надо держать.

В колхозе имени 
Сухоложского района

же ты, 
с бою,

Ильича 
Левен-

УТ“ ОБКОМА ЗДВТРД_ 

РАБОЧИЙ КЛАСС
В кабинете секретаря партбюро Свердловского завода элей* 

тромедицинской аппаратуры Александра Степановича Шваре- 
ва на самом видном месте висит подробная карта подшефного 
микрорайона N» 8. На ней отмечены все школы, детские сады, 
стадионы, детские клубы, спорт- и агитплощадки. А рядом — 
перечень вопросов, по которым следует составлять отчеты о 
проделанной работе. О том, что эта работа должна быть про
делана, не сказано ни слова. Это — само собой разумеющееся.

— И особенного тут ничего нет, — считает Александр Сте
панович. —Работа по месту жительства такая же составная 
часть нашей работы, как и другие. И делаем это вовсе не из 
благотворительных целей. Сегодняшние мальчишки и девчон- 
мм завтра — наши рабочие. Завтра они придут к нам на завод. 
А впрочем, почему завтра? Они и сегодня приходят уже. Какие 
они? Это во многом зависит от нас, от того, как вели мы вос
питательную работу по месту жительства — в детском саду, 
• школе, в детском дворовом клубе, на «улице».

Микрорайон N? 8 разделен на четыре участка. В каждом — 
школа, детский клуб, различные площадки. И если взять один 
из них — 49-й — и проследить, нак здесь проводится работа 
ло месту жительства с подростками, станет ясной вся систе
ма работы в этом микрорайоне Верх-Исетсного района Сверд
ловска.

Школа № II
Большинство ребят этого 

участке учатся в ней. Здесь 
самая богатая материальная 
база — актовый и спортивный 
залы, библиотека, стадион. 

Здесь проводятся большие и 
маленькие ребячьи праздники, 
много кружков, секций.

— Мы ведем работу с ро
дителями, как только их дети 
приходят в первый класс, — 
рассказывает директор школы 
Валентина Викторовна Дани
левская. — Сейчас особенно 
остро стоит проблема занято
сти свободного времени ре
бят. Кто это время организу
ет? Часто получается — никто. 
Родители — на работе. Ребе
нок предоставлен сам себе. 
Сделает уроки и бесцельно 
бродит часами по улице. Один 
год, второй, третий... Дела 
нет, занятий нет, руки ни к 
чему не приспособлены — вот 
и шалопай вырос. Сейчас у 
нас вошло в систему: прово
дить собрания с родителями 
во всех классах в начале учеб
ного года. Рассказываем, как 
лучше организовать свободное 
время детей: говорим об об
щественной работе, о заняти
ях в спортивных, технических 
и других кружках, о личных 
увлечениях, о роли хобби в 
воспитании подростка. В чем 
это конкретно выражается? 
Наша школа — со спортивным 
уклоном. Мы наладили хоро
ший контакт со стадионом 
«Юность». Они нам «выделя
ют» тренеров, помогают зали
вать каток, наши ребята ходят

в их секции. У нас есть даже 
классы «спортивные». Как они 
формируются? «Высматрива
ем» ребят на льду (у нас в 
школе 300 пар коньков). По
том — занятия в секции. Нам 
могут вполне резонно заме
тить: а как же быть с теми ре
бятами, кто не отличается 
крепким здоровьем, кто упу
стил время для занятия спор
том? Увы, это не праздный 
вопрос. Потому мы и начина
ем рано вести разговор с ро
дителями о том, чтобы запи
сывали детей в спортивные 
кружки: в 4—5 классах уже по
здно, не берут их—спорт те
перь помолодел. Значит, нужны 
другие кружки. Что можем, 
создаем сами. Но, например, 
с техническими кружками нам 
очень трудно. Район наш спе
цифический — Дворец пионе
ров далеко, технические стан
ции — еще дальше. Опять же 
выручает спорт. Наш военрук 
ходил по классам, рассказывал 
о стрельбе. Сейчас создана 
стрелковая секция. Многие 
ребята занимаются в кружках 
и секциях детского дворового 
клуба «Космонавт». В общем, 
я уверена, если ребенок за
нят, если у него будет люби
мое дело, за него можно быть 
спокойным. Правда, спокой
ствия сейчас я что-то не ощу
щаю. Пока мы не можем до
биться, чтобы все наши ре
бята были заняты.

Сейчас школу № 11 хвалят 
за то, что здесь умеют рабо
тать с «трудными». А три годе 
назад ее «склоняли» на каж
дом совещании: в 1975 году

семь уголовных преступлений 
было совершено ее учащими
ся. Теперь же — ни одного.

Причина в одном — рабо
тать с «трудными» стали все 
вместе: школа, милиция, дет
ский клуб «Космонавт», ше
фы с завода ЭМА.

Не такая уж редкость еще— 
руководители школ зачастую 
«скрывают» число «трудных», 
чтобы выглядеть «на уров
не». . Здесь же сразу устано
вилось хорошее взаимопони
мание между инспектором 
детской комнаты милиции Та
тьяной Гавриловной Чикише- 
вой й учителями. Они всегда 
были в курсе всех событий в 
неблагополучных семьях.

— Татьяна Гавриловна пре
красно знает всех «трудных» 
в микрорайоне, их семьи, — 
говорит директор школы. — 
Когда нужно, она всегда по
может. Сама она — отличный 
педагог.

Прочные связи у школы м 
с заводом ЭМА. Шефы помо
гают не только материально. 
Директор завода, секретарь 
партбюро и секретарь комите
та комсомола — частые гости 
в школе. И не только за сто
лом президиума. Вот, напри
мер, как они помогают в вос
питании «трудных». Регулярно, 
один раз в месяц, проходит 
заседание партбюро с повест
кой дня: поведение и учеба 
«трудных» подростке^. На не
го приглашают родителей: и 
тех, кто работает на этом за
воде, и тех, кто работает в 
другом месте.

Причем, на заседание бюро 
приглашают не только «труд
ных». В этом году, например, 
«разбирали» десятиклассни
ков — тех, кто неважно учит
ся, Вызывали и их родителей.

Помощь проявляется и в 
другом. Многих «трудных» 
подростков летом устраивают 
работать на завод. Такая про
изводственная практика под 
строгим контролем старших 
иногда очень помогает.

— То, что у нас намного 
сократилось число «труд
ных», — огромная заслуга и 
Ольги Ивановны Зубаревой, 
педагога-организатора детско
го дворового клуба «Космо
навт», — считает Валентина 
Викторовна. — Она берет са
мый трудный контингент — 
ребят старшего возраста, тех, 
на которых даже родители 
давно махнули рукой. Она 
привлекает к работе в клубе 
таких отъявленных, что порой 
за нее бывает страшно...

Л. СОЛОМЕННА. 
(Окончание следует!.

Кафедра «Лономотивостроение» располагает крупнейшей лабораторией физического 
моделирования взаимодействия железнодорожного подвижного состава и пути. Здесь на мо
делях проводятся различные исследования локомотивов —безопасность и надежность в 
эксплуатации, аэродинамические свойства, улучшение экипажной части и другие пара
метры. Сотрудники кафедры и студенты провели испытания модели* восьмиосного манев
рового тепловоза мощностью две тысячи лошадиных сил. Теперь этот локомотив выпускает 
для БАМа Людиновский тепловозостроительный завод.

На снимке: в лаборатории идут исследования локомотивов будущего.
Снимок В. УГЛИКА. Фотохроника ТАСС.

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

ПОРЯДОК БУДЕТ
УСТАНОВЛЕН

В «Книге отзывов»,
кованной / 
щалось о том.

июня,
опубли- 

сооб-
что работники

магазина Л* 41 Горплодорвощ- 
торга нарушают правила со-
ветской 
позже.

торговли: открывают 
закрывают магазин

раньше времени. Редакция по
лучила ответ от исполняющей 
обязанности начальника торго-

В РЕДАКЦИЮ 
ПРИШЛО письмо

вого отдела Свердловского 
горплодоовощторга Меренко- 
вой. которая сообщает, что 
торговому отделу предложено 
установить контроль за режи
мом работы магазинов торга.

плохой, некорректной работе 
кассира Свердловского транс
агентства № 3.

Редакция получила ответ от 
начальника Свердловского об
ластного предприятия транс
портно-экспедиционного обслу-

«ЗАПЛАНИРОВАННЫЙ 
БРАК»

Так назывался обзор писем, 
опубликованный в газете пер
вого июня. В нем шла речь о

ВОПРОС, который 
хочу здесь поднять,

мне кажется,
внимания, так как
не частным

я

за слущивает

делом
является 

I нашей
семьи, а имеет значение бо
лее широкое, связанное с 
воспитанием у молодежи 
уважения к поколению, за-
воевавшему 
власть, к тем. 
свою жизнь за

Советскую 
кто отдал 
наше свет-

лое будущее. Прошу понять 
меня правильно. Я не жа-
луюсь, 
мо и в 
это не 
(сестры

я написал бы пись- 
том случае, если бы 
касалось моей тети

матери) Ананьи-
ной Зои Евлампиевны.

Зоя Евлампиевна Ананьи
на родилась в 1896 году в 
Верхник Сергах в семье 
мелкого служащего. Зоя и 
ее старшая сестра Антони
на рано лишились родителей 
и воспитывались у дяди —
мастера доменного цеха 
Нижних Сергах (все. 
касается биографии 3. 

.Ананьиной, я привожу

в 
что 

Е. 
из

справки, которая была напи-
сана бывшим 
председателя

заместителем 
горисполкома

Михайловска, председателем
комиссии по подготовке к
50-летию Октябрьской рево
люции тов. Колосовым). Се
стры закончили Красноуфим
скую женскую гимназию, и 
Зоя Евлампиевна в 1915 го
ду была назначена учите
лем в школу Михайловско
го завода. В 1916 году она 
вышла замуж.

живания населения 
санова. Билетному 
Г. И. Нохринон за

Н. Ма- 
кассиру 

халатное
отношение к работе и грубость 
с клиентом приказом по пред-
приятию 
агентство» 
выговор.

«Свердловсктранс-
объявлен строгий 

Начальнику смены 
Н. М. ’ Шукуновой объявлено 
замечание.

И поддержка эта оказалась 
как нельзя кстати.

...Вскоре состоялось заседа
ние исполкома, на котором 
разбирался вопрос, вынесен
ный Тамарой Левенских.

К Сергуловской ферме до
ярки из деревни идут корот
ким путем — по большаку ид
ти долго, а рабочий день у 
животноводов с рассвета до
темна. Получалось, что почти 
всегда приходилось идти в су
мерках, считай, что на ощупь. 
Вопрос об освещении дороги 
к Сергуловской ферме как 
раз и был поднят молодым 
депутатом.

До того, как было принято 
решение, Тамара говорила:

— На ферме я работала не
сколько лет. Хорошо знаю 
«темную тропку», как ее про
звали доярки...

«На ферме я работала не
сколько лет». Короткая фраза,

ских работает уже около де
сяти лет. Энергичная, отзыв
чивая, она всегда среди се
лян — на ферме, на покосе, 
на уборке овощей. И не слу-
чайно ее избирали и в проф- = 
ком, и секретарем комсо- Э
мольской организации, и вот = 
сейчас избрали народным де- В 
путатом.

...Домой Тамара возврата- § 
ется поздно вечером. Встречи = 
с избирателями почти всегда § 
затягиваются — Левенских - 
подробно знакомится с жало- = 
бами и предложениями селян, s 
ни одной детали не пропу- 5 
стит без внимания. С разными В 
мыслями возвращается домой = 
депутат после встреч с изби- g 
рателями. Но картину застает g 
дома почти всегда одну и ту В 
же. Дочка Светлана, перво- = 
классница, проверяет вместе с = 
отцом домашние задания.

Вот видишь, говорит
Геннадий, — снова буква вы
лезла у тебя за линейку,..

мало что объясняющая, 
для Тамары Левенских

Но 
она

соседней
улыбается во сне
Леночка...

комнате 
двухлетняя

Е. КАЗАНЦЕВА.
В многое значит. На ферме на- Сухоложский район, 
^IllllllllinilllllllllllllllllllllllllllllllllltlllJIIIUIIlllllIIllllllllllllllllIlllllllllllllllllllllllllllllüllllltll^

ЗАБЫТОЕ ИМЯ
С 1917 года Зоя Ананьи

на — член Социалистическо
го Союза рабочей молоде
жи, а ее муж Георгий Дмит
риевич Ананьин был членом 
Михайловского волостного 
исполкома Советов рабочих 
и крестьянских депутатов.

В 1918 году Красная Ар
мия отступила, и белые взя
ли Михайловск. Зоя Евлам
пиевна и ее муж остались в 
городе вместе с Фаиной

рабочей молодежи Зои 
ла.мпиевны Ананьиной.

После восстановления

Ев-

Со
ветской власти на Урале 
тело Зои Евлампиевны бы
ло найдено и захоронено на 
кладбище в Михайловске.

В 1957 году, в канун 
40-летия Советской власти 
на могиле Зои Евлампиев-

на ССРМ Зон Ананьиной, 
зверски замученной белыми. 

Оказалось, что с переез-
дом школы в новое 
вместе со старой

здание 
мебелью

Георгиевной Кузнецовой,
впоследствии расстрелянной 
белыми, и вели революци
онную работу.

В связи с подозрениями, 
возникшими у контрразвед
ки, Ананьины вынуждены 
были уехать в Нижние Сер- 
ги. Но там были арестова
ны. Их посадили в Красно- 
уфимскую тюрьму. Георгию 
Дмитриевичу вскоре удалось 
бежать, а Зоя Евлампиевна 
находилась в тюрьме до ле
та 1919 года, до момента 
начала наступления Крас
ной Армии.

Отступающие белые от
правили в Екатеринбург из 
Красноуфимска политиче
ских заключенных, в числе 
которых была и Зоя Евлам-
пиевна. а затем и далее, по
направлению к Камышлову. 
Не доходя до Камышлова, 
весь этап политзаключенных
был зверски замучен 
рублен карательным 
дом.

Так закончилась 
молодой учительницы. 
Социалистического

и за- 
отря-

жизнь 
члена 

Союза

вы 
ник.

был установлен памят-
При подготовке

50-летию Советской власти 
коллектив михайловской 
средней школы № 1 обра
тился в горисполком с хо
датайством о присвоении шко
ле имени Ананьиной Зои 
Евлампиевны. И на заседа
нии исполкома Михайлов
ского городского Совета де
путатов трудящихся (№ 45 
от 9 марта 1966 года) было 
решено: «Присвоить михай
ловской средней школе № 1 
имя Ананьиной Зои Евлам
пиевны и впредь именовать 
«Михайловская средняя шко
ла № 1 имени Ананьи
ной 3. Е.».

Все копии документов, на 
основании которых я пишу 
вам, были подарены моей 
матери в Михайловске, ку
да, по приглашению горис-

забыли и... имя, которое ко
гда-то носила школа. Забы
ли о своем решении и в гор
исполкоме.

Комсомольцы школы ино
гда красят оградку могилы и 
возлагают цветы, есть даже 
скромненький альбом в шко
ле, посвященный Зое Евлам
пиевне, но тех документов, 
которые были собраны уча-
щимися к 50-летию 
ской власти, нет. Как 
сказали, утеряны.

Совет- 
мне

Я не знаю, будет ли при
нято постановление пра-
вительства о 
школе имени

присвоении 
Ананьиной.

Возможио, заслуги Зои Ев
лампиевны перед народом 
не столь велики, чтобы уве
ковечить ее имя в школе. Но 
в данном случае речь идет 
о том, что дело педагогиче
ского коллектива школы — 
воспитывать у ребят уваже
ние к павшим за Советскую 
власть. А вот этого-то, види
мо. не случилось.

У нас в стране стало хо
рошей традицией чтить име
на тех, кто боролся и отдал
жизнь в годы революции
Отечественной 
счастье людей.

воины

ное в этой традиции
воспитательное

Самое цен

значение

полкома, она приехала 
конце 1967 года.

В июне этого года я, 
делам службы, первый

в

по 
раз

в жизни попал в Михайловск 
и в преддверии 60-летнего 
юбилея комсомола решил 
поинтересоваться, как чтят 
память учительницы — чле-

Естественно, был я и на 
кладбище. Ее могилу знают, 
к ней меня привела какая- 
то женщина. Но могила, па
мятник производят удручаю
щее впечатление: выцвет
шая фотография под разби
тым стеклом, почти стертая 
надпись, в какую-то неопре
деленную краску покрашен 
памятник. И это в городе, 
где, в общем-то, хорошо, 
помнят прошлое.

Когда я показал решение 
исполкома о присвоении шко
ле имени Ананьиной пред
седателю Михайловского гор
исполкома Льву Николаеви-
чу Ярину, не знавшему
нем. в те годы он

о
не

работал, он сразу принял ре
шение о рассмотрении этого 
вопроса на горисполкоме и 
ходатайстве перед Советом 
Министров РСФСР — ут
вердить название школы.

для молодого поколения. Од
нако бывает, а изложенное 
выше пример тому, что мы 
порой вспоминаем дорогие 
нам имена только по празд
никам и равнодушно прохо
дим мимо в обычные дни.

Но память священна. Это 
и заставило меня написать. 
Мне кажется, что именно 
сейчас, в преддверии 60-ле- 
тия комсомола, нужен осо
бый разговор о священной 
памяти комсомольцев, отдав
ших свою жизнь Родине на 
разных этапах борьбы наше
го государства. Это позво
лило бы воскресить многие 
безвестные имена героев- 
комсомольцев тех, давно ми
нувших, а, может быть, и 
недавних дней.

С уважением 
А. В. СМОРОДИННИКОВ, 

член КПСС, директор 
института 

«Уралмеханобр».
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ф «ПОМОЩЬ» ЗАПАДА 
АФРИКАНСКОЙ СТРАНЕ 
ф ГОНКА ВООРУЖЕНИЯ 
В ЦЕЛЯХ «САМОЗАЩИ
ТЫ» ф ПОЛЬША ИЗУЧА
ЕТ РУССКИЙ ЯЗЫК ф 
«ЛЕОПАРДЫ» НАПРАВ
ЛЯЮТСЯ ЗА ГРАНИЦУ

ф БУДАПЕШТ. Свыше 
400 лучших работ инженеров 
и техников крупнейших вен
герских предприятий включе
ны в сборник рационализа
торских предложений, впер
вые изданный в ВНР. Еже
годно в стране внедряется в 
производство около тысячи 
ценных предложений, эконо
мический эффект от которых

нам только что

телетайп

• В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

; НАРОДНЫЕ
S УНИВЕРСИТЕТЫ ■

Почти ЗОО тысяч жителей 
Л Германской Демократиче- 
■ ской Республики посещают 
■ сегодня вечерние курсы, соз- 

* данные при 220 народных 
■ университетах.

К работе народных уни- 
I верситетов, главная .задача 

■ которых—удовлетворять ин- 
• терес граждан к углублению 
I знаний в различных областях 

И наук, привлечено около 14 
• тысяч преподавателей выс- 
I ших и средних учебных заве- 

■ дений, ученых и специали- 
■ стов.

Постоянно растет число 
■ слушателей на курсах по 
• марксистско-ленинской фи- 
I лософии, истории литерату- 

■ ры, музыке, изобразительно- 
• му искусству и по проблемам 
J научно-технической револю- 

■ ци'и.
i ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ
• ЗАДАЧА
■ Дальнейшее развитие 
■ сельского хозяйства н улуч- 
Л шение продовольственного 
■ обеспечения трудящихся — 
■ первоочередная задача Со- 
g пианистической Республики 
■ Вьетнам на ближайшие го- 
I ды. Поставлена цель — уве- 
j личить производство зерна и 

И не только полностью удовлет- 
J ворить потребности внутрен- 
* него рынка, но и создать 

■ возможность для экспорта.
В ближайшие 5—10 лет за J счет освоения залежных зе- 

I мель в дельте Меконга и на 
■ Центральном плато удвоится Л посевная площадь под рис. 
■ В настоящее время для 
■ выращивания хлопка, сахар- 
II ного тростника, каучукового 
■ дерева, табака, кофе и джута 
■ отведено 470 тысяч гекта- Л ров, а в 1980 году эта пло- 
■ щадь возрастет до 1,5 мил- 
• лиона.

s 70 СУДОВ
| ДЛЯ АДРИАТИКИ

Одиннадцать верфей Юго- Л славии в ближайшие пять

лет построят для рыболовно
го флота страны 70 совре
менных судов, восемь из них 
уже в этом году.

Сегодня в распоряжении 
югославских рыбаков 170 
судов. Ежегодно они вылав
ливают в Адриатике около 
30 тысяч тонн рыбы. Однако 
этого мало для удовлетворе
ния спроса на внутреннем 
рынке. Новая современная 
техника поможет решить эту 
задачу. По оценкам специа
листов, ежегодный промысел 
в Адриатике без ущерба для 
фауны может быть доведен 
до 500 тысяч тонн.

ЭКСПОРТ ДЛЯ ТЕАТРА
Варшавский завод теат

рального оборудования — 
единственный в Польше про
изводитель современной зву
ковой и осветительной аппа
ратуры. устройств, позволя
ющих быстро менять декора
ции, и механизмов вращаю
щейся сцены.

Скоро предприятие изгото
вит, а затем его работники 
смонтируют в Москве комп
лектные механизмы для двух 
театров — имени В. Маяков
ского и «-Современника».

Каждое десятое устройст
во, выпущенное варшавским 
заводом, предназначается на 
экспорт. Польская аппарату
ра работает в театрах Берли
на и Софии, на телевидении 
нескольких стран.

(АПН).

ЗАБОТА О ПАМЯТНИКАХ 
КУЛЬТУРЫ

Более двухсот объектов по 
всей Болгарии — таков диа
пазон деятельности в этом 
году специалистов института 
по охране памятников куль
туры. Всего на реставрацию 
и консервацию древних па
мятников культуры и исто
рии в 1978 году государство 
израсходует свыше 8 млн. 
левов.

В связи с 1300-летием ос
нования Болгарского государ
ства институт совместно с 
окружными советами по 
культуре разработал и осу
ществляет широкую ком
плексную программу рестав
рационных работ. (ТАСС).

V* ЧАСТНИКИ состоявшего- 
JF ся недавно в Брюсселе 
совещания представителей 
восьми стран НАТО, а также 
Ирана, Японии, Саудовской 
Аравии и трех международ
ных организаций, в которых 
решающий голос имеет Запад 
(Международный валютный 
фонд, Международный банк 
реконструкции и развития и 
Комиссия европейских сооб
ществ), настойчиво искали 
спасительное средство для 
излечения Заира от тяжелой 
болезни.

стерства по делам сотрудни
чества в области развития 
Л. Утере призвал страны, 
представленные на совещании 
в Брюсселе, оказать «помощь» 
Заиру. Разумеется, на опреде
ленных условиях, практически 
означающих полный контроль 
и безоговорочное господство 
западных компаний и банков 
в Заире.

Заирская сторона согласи
лась с поставленными усло
виями. Так, полномочный 
представитель Международ
ного валютного фонда (МВФ)

«Кислородная подушка» 
для ЗаираКОРРЕСПОНДЕНТЫ АПН

СООБЩАЮТ

В последнее время поло
жение в этой африканской 
стране, экономика которой и 
до этого находилась в плачев
ном состоянии, резко ухудши
лось. Кризис, потрясший весь 
капиталистический мир, боль
но ударил по африканским 
странам с прозападной ори
ентацией. Некоторые из них, 
хотя формально и добились 
независимости, в действи
тельности так и остались ко
лониями империалистических 
монополий и банков. Падение 
цен на медь на мировом рын
ке, рост государственных дол
гов, бесконтрольное господст
во иностранных банков и 
коррупция привели к резкому 
обострению застарелых хо
зяйственных недугов Заира. В 
стране возросли нищета и 
массовая безработица, вызвав
шие недовольство подавляю
щего большинства населения.

После неудачных попыток 
исправить положение в июне 
1977 года заирским прави
тельством был объявлен так 
называемый «план Мобуту». 
Его цель — попытаться за пе
риод с 1978 по 1980 год ре
организовать систему управ
ления экономикой, стабилизи
ровать финансовое положе
ние и поднять уровень произ
водства. Для его осуществле
ния Заиру потребуется 40 
миллиардов бельгийских
франков. А их у Мобуту нет.

Глава бельгийского мини

с 15 августа назначен заме
стителем генерального дирек
тора национального банка 
Заира и будет осуществлять 
контроль за всеми его опе
рациями.

Итоги совещания показали, 
что не все страны горят же
ланием своими силами нака
чивать «кислородную подуш
ку» для Заира, который и без 
того по уши увяз в долгах 
(только за последние два года 
он получил займы на сумму 
восемь миллиардов бельгий
ских франков). Так, голланд
ские представители, хотя и 
согласились принять участие в 
оказании экстренной помощи 
Заиру, однако разошлись во 
мнениях по вопросу долго
срочной помощи. Ни одного 
доллара Заиру не выделил 
Иран. Представители Фран
ции, США, Великобритании и 
Италии так и не высказались 
о конкретных размерах своих 
взносов, пояснив, что вопрос 
требует детального изучения.

Представители стран—участ
ниц состоявшегося совещания 
договорились о создании свое
го рода координационного ко
митета и о созыве под эгидой 
Бельгии нового совещания 
осенью этого года, опасаясь, 
видимо, что нынешней «кисло
родной подушки» Заиру хва
тит ненадолго.

А. АЛЕКСЕЕВ, 
себ. корр. АПН.

Брюссель.

составляет 4 млрд, 
тов.

Ф ВЕНА. Тяжелое 
жение складывается
стильной 
Австрии.

форин-

поло- 
в тек-

промышленности
Только в земле

Верхняя Австрия число за
нятых в этой отрасли сокра
тилось за последние пять лет 
более чем на 15 тысяч чело
век. Дефицит торговли тек
стильными товарами составил 
в прошлом году 2,3 млрд, 
шиллингов.

Газета «Фольксштимме» 
отмечает, что такое положе
ние объясняется разорением 
мелких и средних предприя
тий, не выдерживающих кон
куренции с более мощными 
партнерами.

♦ БРЮССЕЛЬ. Экономи
ка Бельгии в 1977 году нахо
дилась в состоянии кризиса 
и не произошло изменений к 
лучшему — такой вывод сле
дует из отчета министерства 
экономики страны. Вместо 
запланированных 3,5 процен
та валовой национальный

продукт возрос всего лишь 
на 1,8 процента, промышлен
ное производство по сравне
нию с 1976 годом сократи
лось на 0.8 процента, про
ектная мощность предприя
тий использовалась лишь на 
72 процента. По данным ми
нистерства, безработица в
стране достигла к январю
1978 года 305 тысяч чело
век, темпы роста дороговиз
ны составили в среднем за 
год 7.1 процента.

ф БАГДАД. Еще сто кре
стьянских семей получили но
вые дома в иракской про
винции Эрбиль — одной 
трех провинций курдского 
тономного района.

За последнее время 
вые благоустроенные 
ща уже переселились

в

из 
ав-

но-
жи ли- 
l. 300

семей феллахов этой провин
ции.

ф БУЭНОС-АЙРЕС. Еже
годно умирают 78 детей из 
каждой тысячи в аргентин
ской провинции Чако. «Тя
желым и прискорбным» наз
вал положение в этом райо
не государственный секре
тарь по вопросам здравоох-

ранения доктор Гектор Шан- 
топ. Он отметил, что 28 
процентов всех жителей про
винции не получают ника
кой медицинской помощи. Не
хватка больниц, медицинских 
кадров способствует распро
странению эпидемий, в осо
бенности среди детей.

❖ БОНН. Здесь официаль
но объявлено о начале поста
вок западногерманских тан
ков «Леопард», выпускаемых 
заводами «Краус-Маффей» в 
Мюнхене, канадской армии. 
Всего по соглашению с пра
вительством Канады предус
матриваются поставки около 
120 танков этого типа.

В свое время наблюдатели 
расценили заключение этой 
сделки как крупный успех 
военно-промышленного ком

плекса ФРГ в конкурентной 
борьбе с американскими и 
английскими концернами.

В последние годы фирма 
«Краус-Маффей», входящая 
в состав концерна Флика, 
стала крупнейшим поставщи
ком танков в сфере НАТО. 
Она все активнее участвует в 
гонке вооружений, раздувае
мой натовскими стратегами, 
поставляя танки Бельгии, 
Голландии. Норвегии, Дании, 
Италии. Недавно заключено 
соглашение о продаже 87 
«Леопардов» австралийским 
вооруженным силам.

(ТАСС, 6 июля).

Венесуэльцы часто называют свою столицу Каракас »городом без времен года». Зимой 
и летом, весной и осенью он утопает в зелени. Раскинувшийся амфитеатром на отро
гах Анд Каракас насчитывает более четырех столетий. Испанский конкистадор Диего 
де Лоеадо основал будущую столицу Венесузлы на месте сожженной деревушки ин
дейского племени «Каракас», что в переводе означает «долина поющих птиц».

Сегодня в Каракасе живет более 20 процентов населения страны.
На ен и мне: на улице' Каракаса. Снимок Л. Воронцова.

Фотохроника ТАСС.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.^У^

УРАЛЬЦЫ ! ’

ПО МАРШРУТАМ 
«СПУТНИКА»

Поездки
в Волгоград

Возвращаются в Свердловск 
первые группы школьников- 
туристов, посетивших город- 
герой на Волге по путевкам 
Бюро международного моло
дежного туризма «Спутник» 
Свердловского обкома ВЛКСМ. 
Это один из наиболее интерес
ных маршрутов, организован
ных для учащихся области в 
плане проведения экспедиции 
«Моя Родина — СССР».

«Трудно отметить, каной из 
дней запомнился более дру- 
гих, — пишет в отчете о поезд
ке сопровождающий школьни
ков-туристов В. Гаев. — Вся 
поездка ребятам очень понра
вилась». Были организованы 
экскурсии по городу с посеще
нием мест боевой и трудовой 
славы советского народа, па
мятников культуры и искус
ства. школьники посетили Му
зей Обороны Царицына — Ста
линграда. встретились с вете
ранами Великой Отечественной 
войны. Защитники города — 
свидетели ожесточенных сра
жений на волжской земле —’ 
поделились с ребятами впечат
лениями о событиях минув
ших. Величественным свиде
тельством этой памяти встал 
на Мамаевом кургане Мемо
риальный комплекс. С замира
нием сердца ребята прошли 
тропою отгремевшей войны, и 
серые намни мемориала суро
во и просто поведали им о 
страданиях и подвиге выстояв
шей Отчизны.

Славны волжане и мирным 
трудом, об этом школьникам 
рассказали экскурсоводы, по
казавшие Волжский, гидроэлек
тростанцию имени XXII парт- 
съезда, объекты современного 
строительства.

Ребята посетили планетарий, 
побывали на представлении в 
цирке, и, конечно, катание на 
катере по великой русской 
реке доставило всем огромное 
удовольствие.

За лето Волгоград посетят 
пять тысяч свердловских 
школьников.

С. СОЛОВЬЕВ.

ВЫСТАВКА

ПОЛЬША. Филиал Московского института русского языка 
имени А. С. Пушкина в Варшаве, несмотря на свою молодость 
(ему недавно исполнилось всего два года), уже стал крупней
шим в стране центром по изучению русского языка. Частые 
гости здесь школьники, студенты, учителя, преподающие рус
ский язык в вузах республики. Для них устраиваются спе
циальные семинары и индивидуальные консультации. При 
филиале успешно действует клуб любителей русского языка. 
Его члены проводят интересные беседы, литературные дис
куссии. обсуждают советские фильмы.

НА СНИМКЕ: занятие с преподавателями русского языка.
Снимок ЦАФ —ТАСС.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ЗАМЕТКИ

Q ПЕЦИАЛЬНАЯ сессия
** Генеральной Ассамблеи 

ООН по разоружению присту
пила к выработке и согласо
ванию заключительного доку-
мента. Большинство участни-
ков форума ООН недвусмыс
ленно высказались за разору
жение, за практические шаги 
в этой области.

И тем более громким диссо
нансом на общем фоне про
звучали лишь выступления ми
нистра иностранных дел КНР
Хуан 
США 
ский

Хуа вице-поезидента
У. Мондейла. Американ- 
представитель, по суще-

ству оправдывая долгосроч
ные милитаристские програм
мы, принятые на сессии сове
та НАТО в Вашингтоне, высту
пил с надуманными версиями 
относительно политики Совет
ского Союза в различных ре
гионах земного шара.

В отличие от выступления 
делегата США, по крайней 
мере формально не отрицав
шего актуальности разоруже
ния как такового, пекинский 
представитель заявил, что «ни
в коем случае не 
ле ять неоеальн'/ю 
зооужении» А 
ядерного оружия

следует 
мечту о

ле- 
ра-

запрещение 
и устране-

ние угрозы ядерной войны он 
нарек «сплошным обманом». 
Глава китайской делегации, ве
роятно, рассчитывал, что с 
помощью громких слов ему 
удастся отвлечь внимание уча-

Держи вора!»
стников форума от существа 
дела, помешать выработке 
действенных решений и очер
нить позицию Советского 
Союза.

Однако из этой затеи ничего
не вышло. Общая 
прошла в целом в 
тивной атмосфере, 
тели ряда стран

дискуссия 
конструк- 

представи- 
выдвинули

немало деловых предложений, 
а политические инициативы 
Советского Союза встретили 
широкое одобрение и под
держку, в частности со сторо
ны развивающихся государств.

мииу и не обеспечили бы бе
зопасности.

У Пекина есть все основа
ния для разочарования и по 
другим причинам. Антисовет
ская риторика Хуан Хуа стави
ла своей целью отвлечь вни
мание государств — членов 
ООН от подлинных причин 
гонки вооружений. Но мно
гие участники форума осуди
ли Соединенные Штаты, их 
союзников по НАТО, военно- 
промышленные комплексы, па

вынужден был признаться. 
«Некоторые, — сказал Хуан
Хуа, обвиняют нас в
что мы воинственны и

том, 
хотим

спровоцировать мировую вой
ну...» Подобные утверждения 
смехотворны, добавил китай
ский министр, «их не стоит и 
опровергать».

Позволительно спросить: а 
почему, собственно, «не стоит

живающие колоссальные при-

опровергать»?
Южной и
Азии, да и

Пресса стран 
Юго-Восточной 

отдаленных от

были на производстве и про

Что же касается так 
ваемых «предложений» 
на, то на них позитивно 
иликнулся фактически

назы- 
Пеки- 

не от- 
никто.

даже оружия и военного
ряжения. «В 
отношения /

прошлые
сна- 
века

Это обстоятельство выглядит 
особенно разочаровывающим 
для китайских руководителей. 
Ведь, обращаясь к «средним и 
малым странам», министр ино-
странных дел КНР г 
что им «все еще не 
достаточной силы», и 
вал их включиться в 
вооружений.

говооил, 
хватает

I призы-
» гонку

Однако у развивающихся 
государств есть свое понима-
ние стоящих перед
проблем. Политические 
ры и общественность 
стран отдают себе отчет

ними 
лиде- 

этих 
в том,

что милитаристские приготов
ления в которые хотят их во
влечь китайские руководители, 
лишь истощили бы их эконо-

вами строились 
рому девизу:

между государст-

ра готовься
заявил делегат 
публики Конго

согласно 
«Хочешь 
к войне», 

Народной

ста- 
ми-

Рес-

И 
ская

сегодня
> Н. Оконго. — 
империй л истиче-

политика, по существу,
зиждется на том 
ном принципе».

В кругах ООН 
лось законное

же архаич-

высказыва- 
возмущение

гонкой вооружений в Китае. 
Китайская дипломатия, по-ви- 
димому, предвидела, что тако
го рода настроения дадут се
бя знать. Поэтому глава деле-
гации приложил максимум
усердия, чтобы обелить мили
таристские устремления пе
кинских лидеров. Однако ни
каких аргументов он привести 
не смог, в чем в сущности и

ан Хуа 
ческих 
дентов 

«Мы 
случай

стал предметом ирони- 
замечаний корреспон-
и обозревателей, 
ведем подготовку 
войны не для того,

бы совершать агрессию

на 
что- 
про-

Китая государств, системати
чески информирует читателей 
о наращивании Пекином арсе
нала средств массового ист
ребления, о китайских ядер- 
ных испытаниях в атмосфере, 
о модернизации обычных во-
оружений. Приводятся 
ты, цифры, наблюдения 
видцев. Если бы они не
ответствовали 
сти, Хуан Хуа, 
постарался бы 
недостоверные 
сделать этого 
ибо нельзя

фак- 
оче- 

со-
действительно- 
без сомнения, 
дезавуировать 

сообщения. Но

ночь — это день.

он не 
доказать,

смог, 
что

«Смехотворны», таким 
разом, не обвинения в 
литаризме, адресованные
кину, 
зуясь

«смехотворно»,

об- 
ми- 

: Пе- 
поль-

его же собственным
выражением, поведение Хуан 
Хуа на специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
по разоружению. Именно Ху-

«Ожившие» 
камни

Любители изобразительно« 
го искусства Нижнего Таги
ла познакомились с произ
ведениями художника-ювели
ра В. С. Безбородова, демон
стрируемыми в музее изо
бразительного искусства. В 
книге отзывов они оставили 
много теплых слов о работах 
из камня, «оживших» в ру
ках мастера.

Большой интерес у та- 
гильчан вызвала юбилейная 
выставка заслуженного ху
дожника РСФСР П. С. 
Бортнова, отметившего не
давно свое 60-летис. В июле 
работы П. С. Бортнова бу
дут экспонироваться в Мо
скве.

В. ЗОРИХИН.

МИНИ-РЕПОРТА Ж
тив других, — успокаивал Ху
ан Хуа, — а для того, чтобы 
защитить себя от чужеземной 
агрессии». Но на кого рассчи
таны подобные заявления? Че
ловечество, вопреки желаниям 
за китайской стеной, состоит 
не из наивных простачков. На
роды оценивают политический 
курс того или иного госу
дарства по его практическим 
делам, а не по словесной 
форме. Может быть, в Пеки
не хотят сказать, что, утверж
дая с помощью вооруженной 
силы «суверенитет» над Пара
сельскими островами, китай
ские руководители «защища
ли себя от чужеземной агрес
сии»? Может быть, они хо
тят уверить мир, что извест
ные события в Гималаях, по
влекшие за собой оккупацию 
Китаем части индийской терри
тории, тоже были вызваны со
ображениями «защиты от чу
жеземной агрессии»?

История войн, в том числе и
второй мировой войны, 
ет, что излюбленный прием
подлинных агрессоров состо
ит в том, чтобы прикрывать 
свои захватнические акции мо
тивами «самозащиты». Точно 
так же поступает и китайское 
руководство, применяя старый 
прием, когда вор кричит 
«Держи вора!».

А. ФАНТОВ. 
(АПН),

В ПЯТИСТАХ километ
рах от Москвы, дожд
ливой августовской 

ночью, по ухабистой лесной 
дороге веселый шофер везет 
на своем самосвале в дерев
ню новую учительницу Ма
рию Нестерову — чуть уста
лую, спокойную. Везет шо
фер Федор Баринев новую 
учительницу с дочуркой ее 
Катеринкой — глазастой, 
щекастенькой.

...А деревня-то — краси
вейшая, с синим озером у 
околицы, с застоженными не
оглядными — до горизон
та — лугами, с разросшейся 
калиной в палисадниках. И 
веселость голубоглазого 
«первого парня на дерев
не» — лишь внешняя сторо
на непростой души его — 
неприкаянной, своевольной, 
мятущейся — чуткой, широ
кой' русской души, внезапно 
остро почувствовавшей ' нас
тупивший перелом во всей 
жизни — любовь, неведомую 
ранее. Души, не умеющей до 
поры до времени ничем по
мочь разуму, подсказать сло
ва и поступки... А совсем 
еще молодая учительница 
Мария устала не от дороги —

НОВЫЙ
ФИЛЬМ

от немалых сложностей сво
ей жизни... И в ее мягкости, 
спокойной улыбчивости — 
доброе отношение к непрос
той этой жизни, которая у 
нее, детдомовской девочки, 
не была безоблачной. Бера в 
людей, любовь и внимание к 
ним, и понимание красоты, 
которая кругом, рядом, — 
лишь присмотрись повнима
тельнее к просыпающемуся 
деревенскому, небу, к мудро
му пыбаку. рассудительно- 
властному Семену Бапиневу. 
к бревенчатым стенам чис
тенького домика, в котором 
живешь...

Новый фильм «Приезжая» 
(«Мосфильм», автор сцена
рия А. Макаров, режиссер- 
постановщик В. Донской, 
оператор-постановщик В. Па- 
пян) рассказывает нам о 
всесильности любви, которая 
в самый напряженный, стра
шный момент побеждает вес

И ЭТО ВСЕ—РОССИЯ...
и вся, озаряя человеческую 
душу и судьбу негасимым 
светом. Любовь «приезжей» 
Марии Нестеровой (Ж. Про
хоренко) к людям — в ее 
большой доброте, внимании, 
чуткости, в умении всегда 
увидеть лучшие стороны че
ловеческого характера. И 
она. эта всепобеждающая лю
бовь, возвращается к Марии 
сторицею — уважением, по
мощью. привязанностью 
сельчан.

Любовь Федора Баринева 
(А. Михайлов) к Марии, та
кой не похожей ни на кого, 
такой милой и строгой, — 
чувство, преображающее1 че
ловека, поднимающее на до
ныне неведомый ему нравст
венный уровень, заставляю
щее к исходу третьего десят
ка переосмыслить всю свою 
жизнь... И потрясение души 
дает возможность рассказать 
той. кто причина этих внут
ренних перемен, все о себе 
новом, рассказать безмолв

но — одним только любящим 
взглядом...

Это потрясение для Федо
ра — в кульминации филь
ма — в схватке Баринева с 
бывшим мужем Марии, Вла
димиром Корнеевым (М. Чи
гарев). вальяжным, откорм
ленным. в «фирменных» 
джинсах, японской куртке, с 
транзистором на шее. в 
схватке за будущее Марни, 
да и за прошлое тоже, за 
честь ее, за спокойствие ее 
ребенка.

«...Сейчас Я' тебя убивать 
буду...» — тяжелым дыха
нием слетает с разбитых губ 
Федора. Но не от этих слов 
пятится, что-то бормоча, хо
леный «летун» — от глаз 
Федора, в которых теперь не 
прежняя самоуверенная ве
селость всеобщего любимца, 
но недовольство собой, боль 
за свою прошедшую еще од
ну. одинокую зиму и еще од
ну весну и ненависть к под
лецу, из-за которого пропа

дает синеокая, ладная Ма
рия... Схватка двух от
ношений к любви, к счастью, 
к самой жизни...

Этот фильм чем-то напом
нил нам недавно демонстри
ровавшуюся на экранах лен
ту С. Любшина «Позови ме
ня в даль светлую» по одно
именной повести В. Шук
шина. Ведь оба эти филь
ма — об очень-очень рус
ском. родном... О русских 
женщинах, беззащитных и 
сильных, нежных и терпели
вых. о красавицах русских 
операторы не скупятся на 
крупные планы исполнитель
ниц главных полей в этих 
фильмах — Л. Федосеевой- 
Шукшиной и Ж. Прохорен
ко. II во многом сходные ха
рактеры и судьбы этих жен
щин в обеих лентах показа
ны тоже «крупным планом».

Камеры операторов и «По
зови меня в даль светлую», и 
«Приезжей» щедро дарят

красоты среднерусского пей
зажа. Он —■ и фон, на кото
ром вершатся события, и од
но из главных действующих 
лиц: эта земля взрастила ми
лые образы Груни, ее брата, 
говорливого деда в первом 
фильме, отца и сына Бари
новых. Марии-понезжей—во 
втором. Они — частица этой 
красоты, частица природы, в 
которой слиты воедино ду
шами. добрыми, открытыми, 
чистыми русскими душами.

Пейзаж —- ключ к их по
ниманию. К пониманию, ува
жению. любви. И. не приду
мать лучшего символа — 
изображения чуждых красо
те простоты, подлинной кра
соте. людей — чем дикова
тый вид обряженного в су
пермодные шмотки «человеч
ка говорливого», вышагиваю
щего с выкрикивающим 
шлягер транзистором среди 
звенящих жаворонковыми 
трелями цветущих лугов.

Так же, как не случайно же
них-неудачник («Позови ме
ня в даль светлую») всякий 
раз опасливо балансирует 
на поскрипывающих досоч
ках, ведущих к крыльцу 
Груни...

Неспешно развертываются 
события не отличающегося 
неожиданными поворотами 
сюжета «Приезжей». Но 
зрительский интерес к судь
бам людей, покоривших сво
им обаянием, не ослабевает. 
Однако на их фоне ощутимее 
эпизодическая «стереотип
ность» Владимира, не новы 
для зрителя образы неудав
шегося поэта Ваньки-«Кочет- 
ка» (С. Торкачевскнй) и пьян
чужки Якова (Л. Борисов).

Актуальна проблематика 
фильма — недаром на кон
курсе. проходившем под де
визом «Наш современник— 
строитель коммунизма», сце
нарий «Приезжей» был удо
стоен первой премии.

Фильм притягивает к себе 
судьбами, людскими харак
терами и ароматами цвету
щих лугов, озерных вод, на
родным юмором в речи ге
роев — правдой жизни.

С. ЛЕВИТИНА.

До встречи, 
«Чайка»

Медленно, как бы нехотя 
сползает по мачте лагерный 
флаг. Последний раз собрав
шись на отрядном месте с ба
янистом В. М. Казанцевым, по
ют ребята полюбившиеся песни.

Первая лагерная омена в пи
онерском лагере «Чайка» тре
ста «Серовстальстрой» завер
шилась. До предела насыщен
ные интересными событиями, 
веселыми сюрпризами.незаметно 
промелькнули двадцать четыре 
дня. Надолго сохранят ребята 
воспоминания о них. долго бу
дут рассказывать своим родным 
и друзьям, как отдыхали в пи
онерском лагере. Л рассказать, 
конечно же, есть о чем.

Интересно прошел конкурс 
сказок народов мира, посвящен
ный предстоящему фестивалю 
в Гаване. Л разве можно за
быть веселую пятницу? В этот 
день все было необычно. Ут
ром все проснулись не под зву
ки горна, как обычно, а от го
лоса Бабы Яги, прилетевшей в 
ступе. Баба Яга провела для 
всех комическую зарядку. Л 
дальше случилось неожиданное: 
ребята стали воспитателями и 
вожатыми, а те — пионерами, 
членами отрядов. Руководимые 
ребятами взрослые готовили 
концерт, строем ходили в сто
ловую, произносили речевки, 
спали в тихий час.

Но не подумайте, что ребята 
только пели и веселились. В 
лагере проведены два дня тру
да. Ребята старших отрядов 
очищали лес от сушняка и ва
лежника. а младшие копали 
клумбу под цветы, подметали и 
приводили в порядок террито
рию лагеря. Прошел в лагере и 
коммунистический комсомоль
ский субботник под девизом: 
«Мы верная смена твоя, ком
сомол!». Деньги, заработанные 
на этом субботнике, ребята, ре
шили перечислить в фонд Все
мирного фестиваля в Гаване.

Интересной была встреча с 
участницей Великой Отечест
венной войны В. М. Задориной.

Лето — лучшее время для 
любителей спорта. Юные спорт
смены «Чайки» старались не 
упустить ни одного погожего 
денька. Большинство успешно 
сдали нормативы комплекса 
ГТ О.

Закончилась первая лагерная 
смена, ребята уезжают домой, 
увозя с собой богатые впечат
ления о жизни в пионерском 
лагере.

А. АФАНАСЬЕВ, 
воспитатель пионерского 

лагеря «Чайка».
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g ВСТРЕЧИ В ПОЛЕ
И... У САМОВАРА

Стойло сыграть вторые мат
чи, как появились лидеры в сво
их подгруппах. В Серове, где 
играют самые старшие участ
ники областного финала клуба 
«Кожаный мяч», успешно вы
ступают ребята из команды ме
стных футболистов «Искра». 
Сначала они выиграли у сверд
ловской «Дружбы» (2:1), а во 
второй день нанесли пораже
ние «Истоку» из Сысерти — 
4:1. Четыре очка из четырех.

Правда, на стадионе «Метал
лург» успешно выступают и 
футболисты «Космоса» (Сверд
ловск), которые тоже идут по
ка без потерь, во второй день 
турнира «космонавты» нанесли 
поражение ребятам из красно- 
турьинской «Олимпии» — 4:0 
(в первом матче они выиграли 
у нижнетагильского «Разведчи
ка» — 2:1).

Второй день серовского тур
нира принес также победу 
свердловской «Дружбе» над 
мальчишками из артинского 
«Колоска», для которых это 
был первый матч в финальных 
соревнованиях; ребята из Ки
ровского района Свердловска 
выиграли со счетом 4:1. А еще 
одна встреча второго дня за
кончилась вничью — 0:0, так 
сыграли «Разведчик» из Нижне
го Тагила и «Михайловец» из 
Нижних Серег.

С первых же дней ребят, 
приехавших в Серов, опекают 
их шефы — комсомольцы го
рода. Они знакомят гостей с 
городом, его достопримеча
тельностями и промышленны
ми предприятиями. Юные фут
болисты из Краснотурьинска 
побывали на Серовской ГРЭС. 
Шефы кушвинского «Горня
ка» — комсомольцы треста 
«Серовстальконструкция» — 
возили кушвинцев в лесной 
пионерский лагерь «Чайка», 
где футболисты хорошо отдох
нули, познакомились со свои
ми сверстниками. Ребята из 
ревдинского «Партизана» по
бывали у своих шефов на од
ном из ведущих предприятий 
города металлургов — ферро
сплавном заводе. Тепло встре
тили своих подшефных комсо
мольцы треста столовых и рес
торанов города. Они пригласи
ли юных друзей из артинского 
«Колоска» на чаепитие. Шефы 
преподнесли игрокам «Колос
ка» большой торт, вручили 
футболистам специальный па
мятный сувенир.

На стадионе Нижнетуринской 
ГРЭС продолжается турнир 
команд младшей группы. 
Здесь сложилась такая ситуа

«ушмаш»
НА КАНИКУЛАХ

В чемпионате страны на
ступил антракт, который бу
дет заполнен зональными 
играми VII летней Спарта
киады народов Российской 
Федерации. В начале меся
ца пройдут встречи сборных 
команд областей и автоном
ных республик РСФСР. Эти 
территориальные спартакиа
ды по футболу будут прово
диться в Благовещенске, 
Томске, Оренбурге, Йошкар- 
Оле, Калинине, Калинингра
де и Черкесске Ставрополь
ского края. Сборные коллек
тивы областей и республик 
комплектуются из футболи
стов первой, второй лиг ма
стеров, а также из игроков 
коллективов физкультуры. 
Они могут быть представ
лены и- единой командой, и 
свердловчане использовали 
это право, послали на тер
риториальную спартакиаду 
Урала свою самую сильную 
команду — «Уралмаш», ко
торая будет вести поединки 
спартакиадного турнира в 
Оренбурге.
- Соперниками свердловчан 

•выступят семь уральских 
сборных коллективов, кото- 

-рые в этом турнире разбиты 
на две подгруппы. В первой 
выступают сборные коман
ды Пермской. Оренбургской, 
Тюменской областей и Уд
муртии, во второй — коман
ды Челябинской и Курган
ской областей, футболисты 
Башкирии и Свердловской 
области.

Соревнования пройдут в 
два этапа, в предваритель
ных играх команда, рассчи
тывающая продолжить спар
такиадный турнир, должна 
занять в своей группе пер

ция, что уже после вто
рого дня соревнований ока
залось, что лишь один клуб 
не потерял очки. Напомним, 
что на старте турнира в трех 
встречах из четырех судьи за
фиксировали ничьи. В первый 
день турнира лишь свердлов
ская «Ракета» записала в свой 
актив два очка. Но во второй 
день соревнований свердловча
не были свободны от игр, и 
поэтому так и остались с этим 
запасом очков. А хозяева по
ля из «Старта», у которых в 
первый день был самый напря
женный матч с «Зелеными 
огуречиками», о чем свиде
тельствует и его счет (2:2), в 
своем втором матче сумели 
победить сверстников из ки- 
ровградской «Веги» — 1:0. 
«Старт» набрал в двух матчах 
три очка. Столько же сейчас 
имеет и «Олимп» из Верхней 
Пышмы, который во второй 
день турнира в очень упорной 
игре добился победы над 
«Спутником» из Тавды — 3:2. 
Два матча опять принесли ни
чейные результаты. «Юность» 
(Свердловск) и каменск-ураль- 
ская «Искра» сыграли со сче
том 1:1, а во встрече березов
ских футболистов с перво
уральским «Буревестником» не 
было забито ни одного мяча— 
0:0.

В Асбесте каждый день про
ходит по пять встреч. Во вто
рой день соревнований футбо
листов средней возрастной 
группы три команды вышли в 
лидеры: «Огонек» из Нижнего 
Тагила, «Юность» из Серова и 
ирбитский «Вихрь». Тагильчане 
опять с «сухим» счетом выиг
рали у соперников, на этот раз 
у «Красной гвоздики» из Ре
жа — 2:0. У «Огонька» заби
то восемь мячей и не пропу
щено ни одного. Наибольшее 
число мячей было забито во 
встрече серовской «Юности» с 
сухоложским «Ровесником», 
которую выиграли серовские 
ребята — 5:3. Ирбитский
«Вихрь» пока не пропустил в 
свои ворота ни одного мяча. 
В последней встрече с «Вым
пелом» из Нижней Салды он 
победил со счетом 2:0. Эти 
три команды имеют по четыре 
очка.

Во второй день соревнова
ний «Дружба» из Асбеста по
бедила «Олимпию» из Нижней 
Туры — 4:1; а встреча сверд
ловской «Дружбы» с заречен- 
ским «Глобусом» закончилась 
вничью — 0:0.

Н. МАРКОВ.

вое место, так как только 
оно обеспечит участие в фи
нальных соревнованиях. 
Практически это так, хотя 
лидерам своих групп пред
стоит еще встретиться меж
ду собой в предварительном 
турнире, но, независимо от 
исхода поединка, в финал по
падают две сильнейшие 
команды территориальной 
спаптакиады.

СООБЩАЕМ КАЛЕНДАРЬ ЗО
НАЛЬНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ 
VII ЛЕТНЕЙ СПАРТАКИАДЫ 
НАРОДОВ РОССИИ.

7 июля. Пермская область— 
Тюменская область. Свердлов
ская область — Курганская 
область. Челябинская об
ласть — Башкирия, Оренбург
ская область — Удмуртия.

9 июля. Удмуртия — Перм
ская область, Башкирия — 
Свердловская область. Кур
ганская область — Челябин
ская область. Тюменская об
ласть — Оренбургская область.

11 июля. Удмуртия — Тю
менская область, Свердлов
ская область — Челябинская 
область. Башкирия — Курган
ская область. Пермская об
ласть — Оренбургская об
ласть.

На этом заканчивается пред
варительный турнир и начи
наются стыковые игры.

13 июля пройдут встречи за 
пятое — шестое и седьмое — 
восьмое места, а на следую
щий день встретятся команды, 
оспаривающие третье и чет
вертое места, и те, которые 
ведут борьбу за первые два 
места, дающие право на поезд
ку в Воронеж, где в сентябре 
16 сильнейших команд респуб
лики поведут борьбу за зва
ние чемпиона VII летней Спар
такиады народов РСФСР.

Начальник команды 
«Уралмаш» А. А. Морозов 
перед отъездом футболи
стов в Оренбург отметил, 
что перед уралмашевцами 
стоит одна задача — по
пасть в финал Спарта
киады.

Н. МАКАРОВ.

Г7 О ЗАСНЕЖЕННОМУ рус- 
* • лу реки мчатся аэроса

ни. Вид их необычен. Ни по
лозьев, ни лыж. Металличе
ская лодка, на корме,- за се
доком, в овальном растру
бе — быстровращающиеся ло
пасти винта. Вот она резко 

1затормозила, брызнул снег на 
: повороте. Остановилась. Бе

гут к снегоходу вездесущие 
: мальчишки.

Так минувшей зимой я по- 
! знакомился с сероглазым хо

зяином оригинальной техни
ки. Владимир Зенков, элек
трослесарь лаборатории конт- 

■ рольно - измерительных при- 
i боров и автоматики Богдано- 
! вичского фарфорового за

вода.

— Как назвать вашу ма- 
: шину?

— Вернее всего, амфиби
ей. Она может скользить по 
снегу, как аэросани, и плавать 
на воде, как моторная лодка.

...Увлечение техникой у Вла
димира началось еще /огда, 
когда он учился в школе. Осо
бенно влекла к себе радио
электроника. Рядом с учебни
ками постоянно лежали жур
налы «Радио», пособия для на
чинающего радиста, мотки 
проволоки, катушки, лампы. 
Начинал с детекторных прием
ников, а потом начал собирать 
транзисторы. В сельском 
профтехучилище встретился с 
таким же заядлым радиолюби
телем Виталием Заложных. 
Пригодилось это увлечение и 
в армии — оно стало профес
сией. После службы вместе с

МЕЧТА

КРЫЛАТАЯ
другом поступили на курсы 
радиомехаников.

И сейчас, когда Владимир 
Зенков работает на фарфоро
вом, он крепко связан с ра
диотехникой, которая исполь
зуется в контрольно-измери
тельных и автоматических 
приборах. Но такой уж Вла
димир человек — не может 
жить одним делом. В школе 
и профтехучилище занимался 
радиотехникой. Когда стала 
радиотехника профессией, он 
нашел новое интересное за
нятие. Причем не одно.

Более двух лет строил ам
фибию. Клепал корпус. Снял 
и установил с мотороллера 
двигатель: у него оказалось 
маловато мощности. Нашел 
списанный пускач в цехе 
«Вторчермета», детали от мо
тоцикла. Сейчас Владимир 
занимается доводкой лодки- 
аэросаней. «Испытательным» 
полигоном стала покрытая 
льдом и снегом река Куна
ра возле Глухово.

Здесь, на берегах реки дет
ства, обрело крылья и второе 
увлечение Владимира Зенко
ва. Год назад они с инжене

ром Александром Сергееви
чем Шиляевым увидели в 
журнале «Техника — молоде
жи» статью о дельтапланериз
ме и макет летательного ап
парата. Загорелись — всю зи
му и весну занимались строи
тельством. А потом, как еще 
неумелые птенцы, парили со 
взгорков. А когда полеты со , 
скалы возле деревни Кашино 1 
стали успешными (об этом 1 
читайте корреспонденцию в ; 
нашей газете от 10 ноября i 
«Икары» уходят в небо»), к эн- ’ 
тузиастам потянулись другие j 
любители дельтапланеризма,

Уехал инженер А. С. Ши- i 
ляев. Руководителем крылатой 
секции стал Владимир, а -его . 
сподвижниками — товарищи : 
из лаборатории.

— Узнали на заводе про на

ши полеты, — рассказывает 
Зенков, — и потянулся в сек
цию народ. Недавно пришла 
бригада обжигальщиков. Про
сят, записывайте всех, а в 
бригаде пятнадцать человек. 
На днях звонили с огнеупор
ного завода, тоже мечтают 
заняться дельтапланеризмом.

К «икарам» фарфорового 
завода опять пришла горячая 
страда. Реконструируют ста
рый дельтаплан, готовятся к 
созданию второго, более со
вершенного. Новый вид спор
та получил поддержку на 
предприятии — Владимиру и 
его друзьям купили полотно 
и другие материалы для ново
го летательного аппарата.

А у Владимира Зенкова но
вые мечты:

— Вот бы с буксиром за
пускать дельтапланеристов в 
небо. И еще очень хочется 
построить амфибию на воз
душной подушке. Я уже и схе
мы подобрал...

Верится, эти задумки сбу
дутся. У заводского умельца 
за словом всегда стоит депо.

М. ДЕМИН.
Богданович.

Более двух недель внимание всех любителей спорта 
планеты было приковано к Аргентине, где проходил чем
пионат мира по футболу. Телевидение позволило миллио
нам людей увидеть это спортивное торжество. Но несом
ненно, что еще большее впечатление атмосфера мирового 
футбольного чемпионата произвела на тех, кто был в это 
время в Аргентине, на ее стадионах.

Членом советской спортивной делегации был и на
чальник свердловской футбольной команды «Уралмаш» 
заслуженный тренер РСФСР и Узбекской ССР Александр 
Андреевич Морозов.

Мы попросили его поделиться своими впечатлениями 
об этой поездке.

ЕЭ ПЕРВЫЕ в истории 
^•сборная Аргентины 

завоевала мировую корону. 
Много писали и говорили 
уже о той обстановке, кото
рая царила в стране в дни 
чемпионата мира по футбо
лу, но- даже самому искушен
ному болельщику трудно 
представить себе, что твори
лось на стадионе «Ривер- 
Плейт». когда раздался фи
нальный свисток итальянско
го судьи Гонелла.

Казалось, все взлетело в 
воздух, оглушающий рев 
трибун, флаги, трубы, тре
щотки. песни, скандирова
ние. вместе с ревом патрули
рующих над стадионом вер
толетов — смешалось в еди
ном неистовом всезаглуша- 
ющем звуке. Наверное, так 
шумно болеть за свою коман
ду умеют только в Южной 
Америкб.

Выйти со стадиона и доб
раться до своей гостиницы 
было, пожалуй, труднее, чем 
выиграть финальный матч. 
Если опустившийся прямо на 
стадион вертолет вывез в 
полном составе правительст
во Аргентины, то нам приш
лось покинуть свой автобус 
и пешком сквозь оглушаю
щий строй машин и бо
лельщиков девятимиллион
ного города добираться до 
отеля «Милан», в котором 
проживала наша делегация.

И рано утром пришлось 
прибегнуть к помощи поли
цейских. которые на мото
циклах впереди автобуса с 
трудом освобождали нам до
рогу в аэропорт. Весь город 
от " маЛа до велика продол
жал праздновать победу...

Закончился XI чемпионат

ПОДГОТОВКА к Олимпий
ским играм 1980 года в 

разгаре. Готовятся к ним мно
гие предприятия и нашей об
ласти, они порадуют гостей и 
участников Олимпиады в Мо
скве своими сувенирами.

Продукция Свердловского 
ювелирного завода пользует
ся завидным спросом. Всюду, 
где в последние годы экспо
нировались изделия предприя
тия, — они получали высокую 
оценку за изящество, совре
менную форму и разнооб
разие цветовой гаммы ураль
ских камней.

Высокую оценку получили 
украшения свердловских юве
лиров и камнерезов на засе
дании оргкомитета специаль
ной межведомственной комис
сии по отбору и выпуску из
делий с олимпийской символи
кой.

Завод получил три диплома 
на право выпуска в массовое 
производство 16 сувенирных 
изделий из золота и сереб
ра. И среди них оригинальные 
кулоны с амазонитом — кам
нем, обладающим высокими 
декоративными качествами. 
Особенно он ценится за раз
нообразие и красоту окраски, 
с характерной градацией зе
леного цвета —от нежных го
лубовато-зеленых до йнтен-

Медведь-борец
Североамериканское об

щество защиты животных за
явило категорический про
тест против недавнего спор
тивно-циркового представле
ния. организованного в горо
де Сидр-Фоллз (штат Айо
ва). В ходе его дрессирован
ный медведь по кличке Вик
тор провел несколько схва
ток с желающими.

Кроме того, авторы про
теста отмечают, что многие 
профессиональные борцы ис
пользуют эту возможность 
в «тренировочных целях и 
тем самым бесплатно экс
плуатируют зверя, руковод
ствуясь отнюдь не бескоры
стными мотивами».

Предпочитают 
спортсменов

Больше ста молодых без
работных собрались у бир
жи труда известного англий
ского студенческого центра 
Кембриджа в надежде занять

АРГЕНТИНСКИЕ
мира по футболу. И мне хо
телось бы восстановить в па
мяти и поделиться своими 
впечатлениями об этой неза
бываемой поездке.

В составе нашей специаль
ной спортивной делегации 
было тридцать человек, это 
руководители отечественного 
футбола, ведущие журнали
сты, тренеры команд высшей 
лиги В. Лобановский («Дина
мо». Киев). А. Зубрицкий 
(«Черноморец». Одесса), 
В. Сальнов («Шахтер». До
нецк). Ю. Морозов («Зенит», 
Ленинград). И. Волчек («Ло
комотив». Москва) во главе 
со старшим тренером сбор
ной страны Н. П. Симоня
ном. Три представителя было 
и от команд первой лиги: 
В. С. Марьенко из ярослав
ского «Шинника», В. А. Во
лосных из кишиневской 
«Нистру» и я.

Самолетом ИЛ-62 взяли 
курс на Аргентину. Много 
приходится летать нам в 
своей жизни на самолетах, но 
такого длинного и изнури
тельного пути я не припом
ню. Первая посадка через 
три часа после вылета из 
Москвы в сплошь покрытом 
зеленью лесов и рощ Люк
сембурге: еще два часа поле
та. и наш лайнер в сложней
ших условиях, в сильную

С
олимпийской 

символикой
сивко изумрудно-зеленых. 
Изящные кольца разных фасо
нов с нефритом, изделия, вы
полненные из этого камня, 
радуют глаз красотой окра
ски, привлекают таинственным 
свечением полированных по
верхностей. Интересны куло
ны с родонитом. Это один из 
самых красивых и ценных 
цветных камней. Окрашен ро
донит в розовый, малиновый 
и вишневый цвета, на фбне 
которых декоративно выде
ляются прихотливые рисун
ки из черных ветвистых жи
лок и пятен.

В Москву будет отправле
но пять фасонов изделий с 
эмалью и без камней, а так
же значки с уральскими кам
нями. Создали украшения с 
олимпийской символикой ху

одну из сорока вакантных 
должностей во вновь форми
руемой Британской антарк
тической экспедиции. Среди 
соискателей мест шоферов, 
поваров, радистов и разнора
бочих находились люди с 
ученой степенью магистра 
искусств и даже доктора фи
лософии. Однако предпочте
ние все же было отдано 
спортсменам — квалифици
рованным хоккеистам, бад
минтонистам, теннисистам, 
футболистам и даже игро
кам в настольный теннис, 
«Спорт помогает приятно со
кратить время в Антаркти
де», — аргументировал свой 

грозу и ливень совершает 
посадку в Мадриде. Дальше 
нас обслуживала испанская 
авиационная фирма «Ибе
рия», п мы уже на американ
ском самолете «Дуглас» со-, 
вершили десятичасовой бес-/ 
посадочный перелет над Ат-1' 
лантическим океаном в Рио- 
де-Жанейро. Затем были, 
еще посадки в бразильском 
городе Сан-Пауло, в столице. 
Парагвая Асунсионе и. нако
нец. вечером в 23.00 москов
ского времени самолет совер

М О Т И В Ы
шил посадку в Буэнос- 
Айресе. Пробыв 22 часа чис
того времени в воздухе, мы 

* побывали сразу в шести сто
лицах различных государств. 
Трудный, но очень интерес-.' 
ный маршрут.

Столица Аргентины Буэ- 
нос-Айпес (что в переводе 
означает «город добрых вет
ров») — огромный город, за-- 
нимаюший по количеству 
жителей восьмое место в ми
ре. Очень красивый город, 
особенно вечером, со своими 
сплошь светящимися реклам 
мами. освещенными памят-. 
никами и фонтанами. Удиви
тельно хороша центральная 
улица — Аллея 9 июля — 
самая широкая улица в ми
ре. шнпина которой состав-, 
ляет 144'метра. На ней рас
положены бесконечные теат
ры. рестораны, кинотеатры, 
бапы. Интересно, что под 
этой аллей находится плат
ная стоянка на 12 тысяч ча
стных машин. которыми., 
кстати, в городе заполнены 
все улицы. В Буэнос-Айпе- 
се 900 тысяч легковых ма
шин плюс 38 тысяч такси. 
Есть в городе и метро, кото
рое функционирует с 1913 
i'oда. В столице Аргентины. 
77 театров, очень много кра
сивых памятников.

(Окончание следует)

дожник комсомолец В. Устю
жанин, молодые художники 
Н. Громыко, М. Бабин и вете
раны художники В. Гладков, 
Н. Стаценкова, В. Комаров.

Новые работы наших спе
циалистов позволяют надеять
ся, что они завоюют призна
ние гостей Олимпиады-80.

В настоящее время худож
ники завода заняты поисками 
новых форм ювелирных изде
лий с олимпийской символи
кой. Мастера предприятия 
создают украшения на основе 
лучших традиций прикладного 
искусства, ярко раскрывают 
богатство уральских самоцве
тов.

Г. КУМАНОВ, 
заместитель секретаря 

партбюро Свердловского 
ювелирного завода.

выбор начальник экспеди
ции.

Стенмарк 
против лося

Трехкратный обладатель 
Кубка мира шведский гпп- 
нолыжник Ингемап Стен
марк пережил недавно нет 
приятный случай. По допоге 
из аэропорта «Умео» в свой, 
полной город Таобеню 

спортсмен был ослеплен сне-, 
том встречного автомобиля и : 
поэтому не спазу увидел 
тпех лосей, которые Пересе-. 
кали шоссе. Реакция слало?, 
миста помогла ему обмануть 
двух животных, однако тре
тий лось все-таки ударился 
о капот и пазбил ветровое 
стекло. «Это было первое 
крупное поражение короля, 
горных тпасс в сезоне». —- 
так резюмировали это сооб
щение некоторые шведские 
газеты.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ВИВ
ПЕРМСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

нм. П. И. ЧАЙКОВСКОГО
в помещении театра 

музкомедии
Сегодня вечер одноактных 
балетов: ШОПЕННАНА.

ЦАРЬ БОРИС.
8-VII НЕЖНОСТЬ.

ИОЛАНТА.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

в помещении Дома 
офицеров

Сегодня ВОЗРАСТ
ЖЕНЩИНЫ 

8-VII БАЯДЕРА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР«космос»
Сегодня и по 9 июля 

КИНОВЕЧЕРА 
«ЗВЕЗДЫ ФРАНЦУЗСКОГО 

КИНО». 
Художественный фильм 

«КОЛДУНЬЯ».
Сеансы: 12, 16, 20 ч.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
ТЕАТР ДРАМЫ КУЗБАССА

помещении академиче-
драмысного театра — 

Сегодня И 8-VII ИСТОРИЯ 
ОДНОЙ ЛЮБВИ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ — Белые вол-

СОВКИНО — Последний 
выстрел.

УРАЛ — Любовь земная. 
Судьба (две серии). Кон
формист. Пекин — тревога 
человечества. На языке 
танца.

ТЕМП — Игрушка.
КОМСОМОЛЕЦ Из-за

любви. Где ты, Багира?
РОДИНА — Из-за любви.
ЗНАМЯ — Осада. Приез

жая.
СОВРЕМЕННИК По

следний выстрел. Заколдо
ванный замок.

МИР — Последний выст
рел.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Красные дипкурьеры. Ди
кий Гаврила.

ЗАРЯ — Честь гайдука.
Приезжая.

СТРЕЛА — Красные дип
курьеры.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Последний выстрел.

ИСКРА — Сиятельные 
трупы... Честь гайдука.

БУРЕВЕСТНИК — Послед
ний выстрел.

ЮЖНЫЙ — Призрак зам
ка Моррисвиль.

ЭКРАН — Последний вы
стрел.

АТТРАКЦИОН 
«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ» 

(белые и бурые медведи) 
под руководством 

А. ДЕНИСЕНКО.
В паузах — лауреат 

международной премии 
«Оскап» 

Анатолий МАРЧЕВСКИЙ. 
Начало в 19 час. 30 мин., 

в субботу, воскресенье — 
в 13 и 19 час. 30 мин.

Билеты продаются в кас
сах Дворца спорта, киосках 
у почтамта и пассажа, че

рез уполномоченных.

СУББОТА, 3 ИЮЛЯ
7.30 — Областные известия.

7.40 — Объявления. 7.55 — 
Обзор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.10 — 
Концерт популярной классиче
ской музыки. 17.15 — «Слу
шаем и обсуждаем». Музыкаль
ная передача по письмам. 
18.00 — Передачи из Москвы.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня и ежедневно 
МОСКОВСКИЙ ЦИРК.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНТЯЖСТРОЯ СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на заочное отделение для обучения по следующим спе

циальностям: промышленное и гражданское строительство 
(на базе восьмилетней и средней школы), строительные ма
шины и оборудование (на базе средней школы).

Правила приема — общие для всех техникумов. Лица, ко
мандируемые в установленном порядке на обучение в тех
никум организациями, предприятиями, учреждениями, 
представляют направление по единой форме.

Прием заявлений — до 10 августа. Вступительные экза
мены проводятся с 10 по 20 августа. На период сессии ино
городние учащиеся обеспечиваются общежитием. Заявле
ние с документами направлять по адресу: 620062. Сверд
ловск. ул. Малышева. 117. заочное отделение. Тел. 54 08-32.

8 — 9 июля по области ожидается облачная погода с прояс
нениями. местами кратковременные дожди с грозами. Ветер 
северо-западный. 5—-10 метров в секунду. Температура возду
ха ночью 11 — 16, днем 22 — 27 градусов тепла.

Свердловский техникум пищевой
промышленности им. А. М. Горького

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
НА ДНЕВНОЕ И ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ 

(на базе 8—10 классов)
по специальностям: хлебопекарное производство, плани

рование на предприятиях пищевой промышленности, бух
галтерский учет, машины и оборудование предприятий 
пищевой промышленности.

ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ:
техников-технологов, плановиков, бухгалтеров, механи

ков для работы на хлебобулочных комбинатах, кондитер
ских фабриках, жиркомбинатах, парфюмерно-косметиче
ских фабриках Минпищепрома РСФСР.

Вступительные экзамены: на базе 8 классов — по рус
скому языку (диктант) и математике (устно) — с 1 авгу
ста; на базе 10 классов для технологов — по русскому язы
ку и литературе (сочинение) и химии (устно): для механи
ков— по русскому языку и литературе (сочинение) и ма
тематике (устно) — с 15 августа.

Прием заявлений по 31 июля
Иногородним предоставляется благоустроенное обшежи 

тие.
Адрес техникума: 620219. Свердловск. ГСП 681. ул Декаб. 

ристов, 58. Тел.: 22-44-49 (дневное отделение). 23-85-19 (за 
очное отделение)
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